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ПЕРСОНА

СЕВЕРО-ЗАПАД

Определились группы команд на чемпионате 
мира по футболу, который в следующем году 
пройдёт в нашей стране. Нам повезло: на стади-
оне «Спартака» на Волоколамке пройдут мат-
чи с участием звёздных сборных — Аргентины, 
Бразилии, Бельгии. Будет на кого посмотреть!
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Ежегодно 5 декабря в 
стране отмечается День 
воинской славы России, 
посвящённый началу 
контрнаступления со-
ветских войск в Битве за 
Москву. Именно на под-
ступах к Северо-Запад-
ному округу герои-пан-
филовцы ценой своих 
жизней останавливали 
полчища бронирован-
ной техники.

И конечно, в округе не 
оставили без внимания 
76-ю годовщину Битвы за 
Москву. По случаю этой 
памятной даты в СЗАО 
прошли митинги, экс-
курсии, открылись тема-
тические выставки. 

В Южном Тушине ак-
тивисты «Прогрессивной 

молодёжи» организова-
ли митинг у памятника 
«Тушинцам — участни-
кам ВОВ посвящается». 
Цветы к монументу воз-
лагали школьники, кур-
санты колледжа поли-
ции, ветераны райо-

на, местные депутаты.  
Память погибших в 

ходе ожесточённых боёв 
под Москвой в 1941 году 
почтили и в районе Стро-
гино у обелиска погиб-
шим в годы Великой Оте-
чественной войны. 

В парке Северное Тушино 
спортивный клуб «Ермакъ» 
провёл спартакиаду по во-
енно-прикладным видам 
спорта «Москва за нами». 
В программе приняли уча-
стие более сотни ребят.

Значимость этой даты 
в ходе Великой Отече-
ственной войны отме-
тил префект СЗАО Алек-
сей Пашков. 

— Мужество совет-
ских солдат в Битве под 
Москвой решило судьбу 
не только нашего города, 
но и всей страны. Я очень 
рад, что в нашем окру-
ге есть живые легенды, 
без которых невозможно 
представить нашу жизнь, 
— подчеркнул префект. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Студент Москов-
ского городско-
го образователь-
ного комплек-

са Александр Щекин за-
воевал золотую медаль 
на чемпионате профес-
сионального мастерства 
«Московские мастера» по 
стандартам WorldSkills. 
Его компетенция назы-
валась «3D-моделирова-
ние компьютерных игр».

— Мне и ещё девяти 
студентам со всей Мо-
сквы дали задание со-
здать игровой персонаж в 
стиле стимпанк — 3D-мо-
дель шимпанзе и робота. 
Мы работали три дня под-
ряд по восемь часов, в ито-
ге эксперты признали мою 
работу лучшей, — говорит 
Александр.

По его словам, Алексан-
дру одному из немногих 
удалось создать персонаж 
от и до. Кстати, студенты 
МГОК завоевали на тех 
соревнованиях 14 медалей 
по 12 компетенциям. Кро-
ме 3D-моделирования, это 

были, например, «Звуко-
режиссура» и «Промыш-
ленный дизайн».

Теперь Александр в со-
ставе национальной сбор-
ной готовится к чемпиона-
ту мира, который впервые 
пройдёт в России, а имен-
но в Казани, в 2019 году. 

Александр учится на 3-м 
курсе по специальности 
«Прикладная информа-
тика». Интерес к програм-
мированию у него начался 
с компьютерных игр.

— Сначала я играл сам, 

потом мне стало интерес-
но, как игры делаются, и 
я потихоньку стал изучать 
этот вопрос, — рассказы-
вает студент. 

Сейчас Александр по-
шёл на дополнительные 

курсы по 3D-моделирова-
нию компании — произ-
водителя игр. А ещё он сам 
будет вести курсы в МГОК 

для школьников. Своё бу-
дущее Александр связыва-
ет с программированием. 
В свободное время он лю-

бит кататься на велосипе-
де и на роликах.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

НОВОСТИ ОКРУГА

Парень 
из Покровского-Стрешнева 
победил в WorldSkills

Золото за 3D-обезьяну

Александру одному 
из немногих удалось 

создать персонаж 
от и до

Столичная 
промышленность 
получила 
дополнительный 
стимул развития

На заседании президиу-
ма столичного правитель-
ства были одобрены изме-
нения в городской закон «О 
землепользовании в городе 
Москве». Поправки предус-
матривают отмену платы за 
снятие запрета на строитель-
ство и реконструкцию зданий, 
строений и сооружений в от-
ношении земельных участков, 
которые используются исклю-
чительно для осуществления 
научной, производственной и 
промышленной деятельности.

— Предложения подготов-
лены в части отмены выпла-
ты 80% кадастровой стоимо-
сти, но только в случае, если 
предприятие планирует и бу-
дет осуществлять строитель-
ство производственного, про-
мышленного и научного на-
значения, — отметил руково-
дитель Департамента науки, 
промышленной политики и 
предпринимательства г. Мо-
сквы Алексей Фурсин.

Каток на ВДНХ — 
самый большой 
в мире

1 декабря на ВДНХ от-
крылся самый большой ка-
ток в мире. Сергей Собянин 
в своём микроблоге в «Твит-
тере» пригласил москвичей и 
гостей столицы посетить его.  

Горожане могут проехать на 
коньках по главной аллее — от 
павильона №1 «Центральный» 
до павильона №58 «Земледе-
лие». Площадь искусственного 
льда составляет более 20 ты-
сяч кв. метров, а вместе с ин-
фраструктурой каток занима-
ет почти 70 тысяч «квадратов».

Темой ледового сезона это-
го года на ВДНХ стала «Зима 
твоих достижений». 

Жители СЗАО могут пока-
таться на коньках недалеко 
от дома. Как писала наша га-
зета ранее, в округе работа-
ет 13 катков с искусственным 
льдом, особой популярностью 
пользуются катки в Куркине 
на улице Соловьиная Роща, 
в Хорошёве-Мневниках на 
улице Народного Ополчения. 
Кроме того, в мороз залива-
ется около сотни площадок во 
дворах, скверах и парках.

В ГОРОДЕ

19 декабря с 10 до 13 ча-
сов пройдёт добровольче-
ская акция «Территория 
донорства». Её организа-
тором выступило Агент-
ство общественных про-
ектов при поддержке Цен-
тра крови им. О.К.Гаври-
лова ДЗМ.

По адресу: ул. Планер-
ная, 3, корп. 2, будет раз-
вёрнут мобильный пункт 

сдачи крови, где все жела-
ющие смогут помочь лю-
дям, нуждающимся в пе-
реливании. Донором мо-
жет стать человек в воз-
расте от 18 лет. Для забора 
крови используются одно-
разовые медицинские ин-
струменты, поэтому ин-
фицирование донора ис-
ключено. Обследование 
каждого будущего доно-

ра проводится бесплат-
но. При себе необходимо 
иметь паспорт.

В рамках акции также 
пройдёт сбор подарков, 
которые будут переданы 
пациентам детских город-
ских больниц.

Донору необходимо 
знать, что сдача 400 мл кро-
ви совершенно безопасна 
для здоровья. При этом у че-

ловека сохраняется хорошее 
самочувствие и трудоспо-
собность. Перед донацией 
избегайте приёма жирной, 
мясной и молочной пищи, 
воздержитесь от курения за 
3 часа, от алкоголя за 48 ча-
сов до сдачи крови. В день 
кровосдачи позавтракай-
те, можно сладкий чай, сок, 
хлеб и печенье.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

На Планерной ждут доноров

В СЗАО отметили день начала контрнаступления 
советских войск в Битве за Москву

«Сначала я играл сам, потом мне 
стало интересно, как делаются 
игры», — говорит студент

Сдача 400 мл крови 
безопасна для здоровья

Торжественные митинги прошли во всех районах

6 декабря Мосгосстрой-
надзор выдал разреше-
ние на ввод в эксплуата-
цию очередного объек-
та. Это дом в районе По-
кровское-Стрешнево по 
адресу: 1-й Тушинский 
пр., 19. Жилой дом пло-
щадью 56,6 тысячи кв. 
метров на 178 квартир 
возводился по програм-
ме обеспечения компен-
сационным жильём для 
решения проблем соин-
весторов, пострадавших 
от действий недобросо-
вестных застройщиков.

ЧТО ПОСТРОИЛИ

Новый дом 
вводится 
в эксплуатацию

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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25 ноября за-
в е р ш и л а с ь 
п о д г о т о в к а 

к зиме московской го-
родской системы преду-
преждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций. 
Восемь поисково-спаса-
тельных станций города 
переведены на усилен-
ный режим работы. Пять 
из них — «Озеро Бездон-
ное», «Татарово», «Кара-
мышево», «Серебряный 
Бор» и «Кировская» — 
находятся в СЗАО. А на 
всех столичных водоёмах 
установили более тысячи 
информационных щитов 
и знаков безопасности. 

— В СЗАО 11 мест пред-
назначено для купания в 
проруби, а четыре места 
— для ловли рыбы, — рас-
сказал заместитель на-
чальника ГКУ МГПСС 
Сергей Ежов.

Ежедневно на каждой 
поисково-спасательной 
станции округа заступа-
ют в смену трое спасате-
лей. Они патрулируют ак-
ваторию на судах на воз-
душной подушке: «Сла-
вире», «Хивусе» и «Змее» 
— маленьком судне, с лёг-
костью проходящем под 
мостиками Серебряного 
Бора. Особое внимание 
уделяют рыбакам: несмо-

тря на то что лёд ещё очень 
тонок, они уже начали бу-
рить лунки и ловить рыбу.

В этом году спасатели 
округа уже успели помочь 
мужчине, проваливше-
муся под лёд в Серебря-
ном Бору.

— Не выходите на тон-
кий, неокрепший лёд, не 
проверяйте его на проч-
ность ударом ноги, — на-
поминает Ежов. — Слу-
чайно попав на неустой-
чивый лёд, немедленно 
отойдите по своему сле-

ду к берегу скользящи-
ми шагами, не отрывая 
ног ото льда.

Безопасным считается 
лёд с зелёным или с го-
лубоватым оттенком. Он 
образуется в морозную, 
безветренную и без осад-
ков погоду. Даже на тон-
ких участках такой лёд 
проламывается не сразу, 
прежде на нём образуют-
ся трещины. Опасен лёд 
матово-белый или с жел-
товатым оттенком.

Алёна КАЛАБУХОВА

За неделю в округе произо-
шло 3 пожара и 6 возгораний.

В Северном Тушине 
горело кресло

Ночью 4 декабря в доме 16 
на улице Фомичёвой загоре-
лось кресло на балконе. Хозя-
ева квартиры потушили огонь 
до приезда пожарных. Никто 
не пострадал. Причиной воз-
горания послужило неосто-
рожное обращение с огнём.

В Щукине 
неосторожно 
покурили

Утром 6 декабря в доме 3 
на улице Академика Бочва-
ра вспыхнули матрас и ди-
ван. Прибывшие сотрудники 
МЧС справились с огнём под-
ручными средствами. Постра-
давших нет. Причиной пожа-
ра стало неосторожное обра-
щение с огнём при курении. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

НОВОСТИ ОКРУГА

Для ловли рыбы на водоёмах 
обозначено четыре места

ВАШЕ МНЕНИЕ

Ходите ли вы 
на катки?

Наш следующий вопрос: 

С радостными или 
с тяжёлыми моментами 
жизни ассоциируется 
у вас ЗАГС?

ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ 

SZAOPRESSA.RU

37% — да, катаюсь на катках рядом 
с домом

28% — люблю посещать большие катки 
в центре Москвы и в парках

19% — предпочитаю лыжи
16% — зимой лучше поменьше 

выходить из дома

В учебно-методическом 
центре по ГОиЧС г. Москвы 
наградили победителей мо-
сковского этапа 9-го Всерос-
сийского фестиваля «Созвез-
дие мужества-2017»: пожарных 
и спасателей, психологов и ки-
нологов, водолазов, пилотов, 
добровольцев.

Лучшей из поисково-спаса-
тельных стала станция «Кара-
мышево». Она была создана в 
1958 году. Здесь работают 15 
сотрудников, за 10 лет спас-
ших от смерти более 50 чело-
век. В этом году трое обязаны 
им жизнью: мужчина, прова-
лившийся под лёд во время 
зимней рыбалки, и два моло-
дых человека, отправивших-

ся поплавать, но не рассчитав-
ших силы. 

Лучшим психологом ста-
ла Лариса Кочнова, работаю-
щая в Пожарно-спасательном 
центре г. Москвы на проспек-
те Маршала Жукова.  

— Моя карьера началась с 
получения медицинского об-
разования, медицине было 
отдано более 20 лет. Одна-
ко жизненный опыт показал, 
что важно не только вылечить 
человека физически — душа 
тоже нуждается в помощи. И 
я пошла учиться на психоло-
га, — рассказывает Кочнова. 

Лариса принимает участие в 
профподготовке сотрудников 
центра, учит пожарных и спа-

сателей устанавливать контакт 
с пострадавшими и оказывать 
им психологическую поддерж-
ку. Ещё одним направлением 
её работы является психоло-
гическая поддержка постра-
давших и их родственников 
в чрезвычайных ситуациях. 
Психолог работала с людьми, 
пострадавшими в Московском 
метрополитене между станци-
ями «Парк Победы» и «Славян-
ский бульвар», сопровождала 
родственников погибших де-
тей в Карелию на Сямозеро, 
участвовала в работе горячей 
линии, открытой после ави-
акатастрофы Ту-154 над Чёр-
ным морем.

Алёна КАЛАБУХОВА

В СЗАО работает лучший психолог 

В Научно-клиническом 
центре отоларингологии 
ФМБА России на Волоко-
ламском ш., 30, проведена 
вторая в стране операция 
по установке ретинально-
го имплантата — биони-
ческого глаза незрячей па-
циентке. 

Первая аналогичная 
операция успешно про-
шла в июле этого года (о 
ней «СЗ» писал в №26). 
Тогда бионический глаз 
был вживлён 59-летнему 
слепоглухому мужчине. 
На этот раз добровольцем 
стала 57-летняя женщи-
на. Операция продолжа-
лась около пяти часов, за 
которые международная 
команда хирургов и специ-
алистов установила в глаз 
женщины, потерявшей 
зрение более 10 лет назад, 
киберсетчатку Argus II.

— Офтальмологическая 

микрохирургическая опе-
рация прошла успешно. 
При благоприятном тече-
нии послеоперационного 
периода через две-три не-
дели начнётся реабилита-
ционный этап, в ходе ко-
торого пациентка будет 
учиться видеть, — про-
комментировал событие 
профессор Христо Тахчи-
ди, возглавивший хирур-
гическую бригаду врачей. 

С помощью вживлённой 
системы «второе зрение» 
ранее полностью незрячая 
женщина сможет разли-
чать контуры предметов, 
силуэты людей и симво-
лы. Ожидается, что в бу-
дущем подобные техноло-
гии станут доступны всем 
нуждающимся в рамках 
программы высокотех-
нологичной медицинской 
помощи.

Алёна ДРОЗДОВА

Шанс на второе зрение

Новый порядок движе-
ния введут в ближайшее 
время на Юровской ули-
це в районе Куркино. Как 
сообщили в ЦОДД, не-
большой участок улицы 
от дома 2 до дома 2, корп. 
1, станет односторонним: 
по нему можно будет дви-
гаться только со стороны 
жилых домов в направле-
нии дома 2, корп. 1.

Такое решение было 
принято на окружной 

комиссии по безопасно-
сти дорожного движения 
префектуры СЗАО. Новая 
схема позволит миними-
зировать транзитный по-
ток транспорта через уз-
кую Юровскую улицу, а 
это повысит безопасность 
и комфорт для её жителей.

Об изменении водите-
лей предупредят не толь-
ко дорожные знаки, но и 
информационные щиты.

Василий ИВАНОВ

Безопасным считается лёд 
с зелёным 

или с голубоватым оттенком Участок Юровской улицы станет 
односторонним с 18 декабря

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

Несмотря на то что лёд ещё очень тонок, 
рыбаки уже начинают бурить лунки

У Ларисы Кочновой и медицинское, 
и психологическое образование
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Столичные школьни-
ки возглавили рей-
тинг в международ-
ном исследовании 
PIRLS. Это означа-

ет, что Москва на сегодняш-
ний день занимает 1-е место 
по уровню образования среди 
других городов мира. В иссле-
довании участвовали четверо-
классники, они соревновались 
в качестве чтения и понимания 
текста.

Электронная школа

С наивысшим баллом школь-
ников поздравил мэр Москвы 
Сергей Собянин. Слова по-
здравлений он написал на сво-
ей странице в «Твиттере».

«Московские школьники по-
казали великолепный резуль-
тат в международном исследо-
вании PIRLS за 2016 год — это 
уровень читательской грамот-
ности в младших классах. Мо-
сковские школы самые лучшие 
в мире! Поздравляю учеников и 
педагогов начальной школы», — 
написал мэр в своём сообщении.

Несколько лет назад по ини-
циативе Сергея Собянина в си-
стеме столичного образования 
начались масштабные переме-
ны. Например, в школах была 
запущена программа «Мо-
сковская электронная школа» 
(МЭШ).

— Появился электронный 
журнал-дневник, благодаря ко-

торому мы поддерживаем обрат-
ную связь с родителями наших 
учеников, — рассказала «СЗ» ди-
ректор Немецкой школы №1212 
в Щукине Мария Ким. — Зара-
ботала система «Москвёнок» — 
пропуск в школу для учеников 
и удобное средство для оплаты 
покупок в школьной столовой. 
Проект заметно упростил жизнь 
родителям: теперь записать ре-

бёнка в 1-й класс, в дошкольное 
отделение или в кружки можно 
в режиме онлайн.

Она добавила, что удобнее 
стало и учителям. Во-первых, 
им теперь не надо отмечать от-
сутствующих — ученики ис-
пользуют специальные брасле-
ты при входе в школу. Во-вто-
рых, домашнее задание всегда 
записано в электронном днев-
нике. И в-третьих, у учителей 
появился доступ к электронным 
ресурсам МЭШ, где собраны 
лучшие сценарии проведения 
уроков, электронные учебни-
ки и виртуальные лаборатории.

Нововведения отразились и на 
успеваемости. Учащиеся школы 
№1212 принимают участие в та-
ких международных исследова-
ниях, как PISA, занимают при-
зовые места на олимпиадах.

— Мы ведём серьёзную рабо-
ту по подготовке наших ребят к 
участию в олимпиадах, — про-
должает Мария Ким. — Так, в 
прошлом году наш ученик за-
нял 1-е место во Всероссийской 
олимпиаде школьников по ми-
ровой художественной культуре 
и призовое место по немецкому 
языку. Благодаря достижениям 
учащихся наша школа вошла в 
ТОП-500 лучших школ России 
в 2016 году.

Инженерные 
и медицинские 
классы

Ещё одна новинка столич-
ной образовательной системы — 
предпрофессиональные инже-
нерные и медицинские классы. 
На уроках ребята используют 
современное лабораторно-ис-
следовательское оборудование, 
а обучают их лучшие препода-
ватели и практикующие специ-
алисты.

— Уже третий год в нашей 
школе работают инженер-
ные классы, — говорит дирек-
тор школы №1560 в Хорошё ве-
Мневниках Ирина Жданова. 
— В этих классах ребята могут 
попробовать себя в профессии 
инженера ещё до окончания 
школы. И для этого есть всё не-
обходимое: цифровые лабора-
тории, 3D-принтеры, 3D-ска-
неры, проекторы, специаль-
ное программное обеспечение. 
Кроме того, мы сотрудничаем с 
техническими вузами и потен-
циальными работодателями на-
ших школьников — НПО «Ал-
маз», НИЦ «Курчатовский ин-
ститут», конструкторским бюро 
«Сухой» и другими.

В следующем году в школе по-
явятся и медицинские классы.

— Сейчас каждая школа мо-
жет присоединиться к любому 
образовательному проекту. Так, 
мы поняли, что медицинское 
предпрофессиональное обра-
зование вызывает интерес у на-
ших учащихся, поэтому плани-
руем на следующий год набрать 
новые медицинские классы, — 
добавила Жданова.

Школы-новостройки

С 2011 по 2017 год за счёт бюд-
жетных средств и частных ин-
вестиций в городе появилось 
почти 300 школ и зданий для 
дошкольных групп. В планах 
строить ещё около 40 зданий 
ежегодно.

Так, в этом году свои двери 
открыл новый корпус школы 
№1190 в районе Митино. По-
мимо обычных кабинетов, в нём 
созданы современные оборудо-
ванные мастерские, лаборатор-
ные и другие классы для специа-
лизированного обучения. Также 
имеются актовый, читальный и 
спортивный залы, книгохрани-
лище, кинофотостудия и интер-
нет-клуб.

— Теперь у наших учащихся 
есть возможность заниматься в 
здании с новой техникой, мебе-
лью, кабинетами и лаборатория-
ми, — рассказала директор шко-
лы Елена Аниканова. — Классы 
оснащены высокотехнологич-
ным оборудованием — инте-
рактивными панелями, план-
шетами, ноутбуками, высоко-
скоростным Wi-Fi.

Анна КРИВОШЕИНА

Московское образование 
признано лучшим в мире

В школе №1190 созданы мастерские, 
лабораторные и другие классы 

для специализированного обучения

Это подтверждено рейтингами и независимыми исследованиями

Несколько лет назад 
по инициативе Сергея 
Собянина в системе столичного 
образования начались 
масштабные перемены

Читать, понимать, 
делать выводы

Исследование PIRLS (Progress in 
International Reading Literacy Study) — 
международное исследование каче-
ства чтения и понимания текста, про-
водимое Международной ассоциа-
цией по оценке учебных достижений 
(IEA). Его цель — сравнить уровень 
понимания тестов четвероклассника-
ми из разных стран мира. 

В рамках исследования школьни-
ки проходят тест. Они читают тексты, 
формулируют выводы из их содержа-
ния, дают свою оценку содержанию, 
выполняют ряд заданий.

Исследование PIRLS проводится 
раз в пять лет с 2001 года. Россия уча-
ствует в нём с самого первого цик-
ла. Сначала наша страна заняла 12-е 
место, а в дальнейшем российские 
школьники оказывались лидерами.

В нынешнем, четвёртом цикле Мо-
сква принимала участие как отдель-
ная территория. Участвовали 4289 
учащихся из 150 школ. Ранее столи-
ца выступала в составе РФ, её пред-
ставляли всего 12-14 школ.

КСТАТИ
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Контейнерные 
площадки — только 
по паспорту двора

1 
декабря префект 
СЗАО Алексей 
Пашков в лицее 
№1399 на улице 
Вилиса Лациса 

встретился с жителями 
2-го и 6-го микрорайонов 
Северного Тушина. По-
добные дополнительные 
встречи с жителями от-
дельных микрорайонов, 
по словам префекта, по-
могают брать на контроль 
и оперативно решать воз-
никающие проблемы. 

Поэтому Алексей Паш-
ков предложил жителям 
сразу перейти к вопросам. 

О незаконной 
торговле

Больше всего участни-
ков встречи интересовали 
вопросы несанкциониро-
ванной торговли, жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства и благоустройства. 

Сразу несколько жите-
лей рассказали, что неда-
леко от метро «Сходнен-
ская», а также у ТПУ «Пла-
нерная» пожилые люди 
продают овощи и фрукты 
сомнительного качества. 

— Я как-то проверил 
содержание нитратов в 
этих овощах с лотков, их 
количество было серьёз-
но завышено. Можно ли 
какое-то место для этих 
бабушек отвести и их 
продукцию проверять? — 
спросил житель района 
Северное Тушино. 

— В нашем округе рабо-
тают ярмарки выходного 
дня. Торговые места на 
них предоставляются бес-
платно. Получить место 
на ярмарке могут юриди-
ческие и физические лица, 
индивидуальные пред-
приниматели. Но важно 
понимать, что регламент 
торговли предусматрива-
ет соблюдение всех норм: 
у продавца должны быть 
документы, подтвержда-
ющие качество и безопас-
ность продукции, и меди-
цинская книжка, — отве-
тил Алексей Пашков. 

Префект поручил гла-
ве управы района Сергею 
Кузнецову обратить вни-
мание сотрудников пра-
воохранительных орга-
нов на указанные адреса 
и принять меры по лик-

видации точек незакон-
ной торговли. 

О жилищно-
коммунальном 
хозяйстве

Жительница дома на 
улице Свободы пожало-
валась на то, что рядом 
с многоэтажкой, у окон, 
разместили контейнер-
ную площадку с контей-
нером для мусора. 

Как объяснил Алексей 
Пашков, контейнерные 
площадки размещают со-
гласно паспорту дворовой 
территории, если контей-
нер установили в наруше-
ние этого документа, то 
его перенесут. 

А жильцам соседнего 
дома на одноимённой ули-
це контейнер, установлен-
ный у кафе, не мешает. Но 
вот грохот тары в ночное 
время, когда сотрудники 
выбрасывают мусор, не 
даёт жителям спать. 

– Очень хотелось бы, 
чтобы и выбрасывали, и 
вывозили мусор не ночью, 
а днём, — обратилась одна 
из жителей.

— Каждая жалоба вно-

сится в протокол, и мы 
обязательно будем прора-
батывать ваше обращение, 
— ответил Алексей Паш-
ков. 

Жительница дома на 
улице Туристской обес-
покоена тем, что весной 
по периметру детской 
площадки демонтирова-
ли ограждение, а новое до 
сих пор не установили. 

— В целях безопасности 
детей все игровые и спор-
тивные площадки должны 
быть огорожены, — отве-
тил Алексей Пашков. 

Как пояснил глава упра-
вы, данное ограждение 
было демонтировано с 
целью его дальнейшей за-
мены. По поручению пре-
фекта Сергей Кузнецов по-
обещал вернуть огражде-
ние по указанному адресу 
в ближайшее время. 

О строительстве
— У дома 22, корпус 4, 

на улице Героев-Панфи-
ловцев меняют коммуни-
кации уже на протяжении 
нескольких лет. Эти рабо-
ты создают неудобства для 
жителей, так как их про-

водят прямо у пешеход-
ной дорожки, — посето-
вала жительница.

— Любая строительная 
площадка должна быть 
огорожена. Кроме того, 
на месте проведения ра-
бот должна быть размеще-
на информационная таб-
личка, на которой указа-
ны сроки проведения ра-
бот, — пояснил Алексей 
Пашков.

Спрашивали и о том, 
пройдёт ли этой зимой 
традиционная новогод-
няя лыжная гонка.

В канун Нового года, 
31 декабря, на трассе 
Алёшкинского леса ФОКа 
«Лазурный» запланирова-
но проведение ежегодной 
лыжной гонки «Из Старо-
го года в Новый со спор-
том». К участию пригла-
шают всех желающих не-
зависимо от возраста. 

На площадке будет ра-
ботать полевая кухня, где 
спортсменам предложат 
бесплатно горячий чай и 
кашу.

В ходе встречи префект 
дал поручения своим заме-
стителям и главе управы в 
кратчайшие сроки при-
нять решения по ряду оз-
вученных вопросов. О ре-
шённых вопросах, которые 
ранее звучали на встре-
чах префекта с жителями 
«СЗ», будем рассказывать 
в следующих номерах.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Префект СЗАО Алексей Пашков встретился 
с жителями 2-го и 6-го микрорайонов Северного Тушина

У продавца должны быть 
документы, подтверждающие 

качество продукции, 
и медицинская книжка

ПОСЛЕ ВСТРЕЧИ С ПРЕФЕКТОМ

В конце ноября в лицее 
№1571 состоялась встре-
ча префекта СЗАО Алек-
сея Пашкова с жителя-
ми Северного Тушина. 
Больше всего участни-
ков встречи интересова-
ли вопросы благоустрой-
ства, строительства, раз-
вития транспортной ин-
фраструктуры. 

Ря д  о з в у ч е н н ы х 
просьб уже удалось вы-
полнить. Так, рядом со 
школой №883 во дворе 
дома 11, корп. 4, на ули-
це Вилиса Лациса по 
просьбе жителей уста-
новили антипарковоч-
ные столбики. 

— Из-за припаркован-
ных на тротуаре машин 
не только родителям с 
колясками было невоз-
можно пройти, одно-
му-то человеку сложно 
протиснуться между ав-
томобилями. Приходи-
лось обходить по про-
езжей части. Поэтому я 
попросила на встрече с 
префектом установить 
антипарковочные стол-
бики. Установили уже на 
следующий день. Теперь 

можно безопасно прохо-
дить по тротуару. Прият-
но, когда просьбы жите-
лей не просто слышат, 
но и оперативно реаги-
руют на них, — расска-
зала жительница района 
Зоя Баженова.  

Из-за наступления 
зимы вопросы благо-
устройства отложены на 
весенне-летний период 
2018 года. В частности, 
обустройство лестницы 
на спуске к трамвайной 
остановке на ул. Свобо-
ды, 81, корп. 2, внесено в 
план работ по капиталь-
ному ремонту асфаль-
тобетонного покрытия 
проезжей части до кон-
ца лета следующего года. 
А весной отремонтиру-
ют лестницу на спуске 
к трамвайной останов-
ке на улице Фомичёвой. 

Многие обращения 
жителей требуют согла-
сования с Советом депу-
татов или рассмотрения 
на комиссиях вышесто-
ящих организаций. Но 
работа ведётся по всем 
вопросам. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Антипарковочные 
столбики установили, 
спуски к трамваю 
отремонтируют весной

Зоя Баженова отметила, что её просьбу 
выполнили очень оперативно

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Проблемы, озвученные жителями, взяли на контроль
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.
Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Пройти, 
но не проехать
Когда откроют дорогу на Планерной?

С момента постройки 
торгового центра 

на Планерной улице 
перекрыта проезжая часть. 
Из-за этого машины 
постоянно ездят через наш 
двор. Ходят слухи, что 
данный участок дороги 
купили владельцы построен-
ного ТЦ. Почему дорогу не 
открывают?

Нина Александровна, 
ул. Планерная

Ситуацию прокоммен-
тировали в управе района 
Северное Тушино. 

— Территория вокруг 
транспортно-пересадоч-
ного узла (ТПУ) принадле-
жит на праве собственно-
сти Департаменту город-
ского имущества города 
Москвы. ТПУ построен на 
основании разработанно-
го проекта, в котором для 

обеспечения эффективной 
и бесперебойной работы 
общественного транспор-
та была предусмотрена 
организация разворотно-
го круга в соответствии с 
техническими нормами. 
Сквозной проезд авто-
транспорта между ТПУ и 
жилым домом 12 на Пла-
нерной улице ограничен, в 
том числе из соображений 
безопасности жителей.

С увеличением пассажи-
ропотока в ходе эксплуата-
ции ТПУ в 2016 году было 
принято решение о необ-
ходимости проведения ра-

бот по реконструкции су-
ществующего ТПУ. В про-
цессе разработки проект-
ного решения направлено 
обращение в Департамент 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры города Мо-
сквы с просьбой учесть по-
желания жителей в части 
организации проезда.

В настоящее время про-
ект реконструкции ТПУ 
находится в стадии раз-
работки. Проведение ра-
бот запланировано до 2020 
года.

Анна КРИВОШЕИНА

В связи с увеличением 
количества транспорта назрела 

необходимость изменения 
организации движения

Жителям сложно 
добраться до плат-

формы Трикотажной, так как 
252-й автобус, на котором 
можно туда доехать, ходит 
очень редко. Помогите 
добиться, чтобы увеличили 
количество автобусов 
на маршруте №252.

Василий Петрович, 
ул. Фабрициуса

В фи л иа ле сл у ж-
бы д ви жен и я Г У П 
«Мосгортранс» сообщи-
ли, что на улицах и ма-
гистралях, где проходит 
маршрут автобуса №252, 
часто наблюдается ско-

пление транспорта и за-
торы.

— Это приводит к опо-
зданию машин из рейсов, 
увеличению плановых 
интервалов, нарушению 
графика движения, пере-
полнению салона перво-
го пришедшего после за-
держки автобуса и одно-
временному следованию 
двух и более автобусов по 
трассе с минимальными 
друг от друга интервала-
ми. При этом заторы слу-
чаются непредсказуемо, 
не всегда в обоих направ-
лениях, и их длитель-
ность невозможно пред-

видеть, — пояснила Рим-
ма Заикина, заместитель 
руководителя ведомства.

Она заверила, что ГУП 
«Мосгортранс» прини-
мает меры по стабилиза-
ции работы маршрута, но 
дорожные помехи меша-
ют организовать движе-
ние на должном уровне.

— Чтобы провести де-
тальный анализ работы 
маршрута, нужно, что-
бы житель зафиксиро-
вал конкретное место, 
время ожидания авто-
буса, направление дви-
жения и передал эту ин-
формацию через единый 
транспортный портал 
transport.mos.ru, — ска-
зала Заикина.

Если по результатам 
анализа будут выявле-
ны нарушения линей-
но-транспортной дис-
циплины со стороны 
водителей, на них будут 
оформлены рапорты и 
отправлены в эксплуа-
тационные филиалы для 
принятия мер.

Анна КРИВОШЕИНА

Почему 252-й автобус так редко ходит?

В газету обратилась 
жительница Хоро шёва-
Мневников Татьяна 
Ильинична: 

— Помогите сделать пе-
рила на лестнице рядом с 
остановкой троллейбуса 
№59 возле дворца твор-

чества детей и молодёжи 
«Хорошёво». Зимой там 
скользко, а держаться не 
за что, люди падают.

Вот что по этому по-
воду нам ответил Алек-
сандр Слизков, началь-
ник отдела по вопросам 
ЖКХ и благоустройства 
управы района:

— В конце ноября был 

проведён аукцион на 
выполнение работ, кон-
тракт с подрядной орга-
низацией уже подписан. 
В планах — установка 
поручней на лестнице 
по указанному адресу до 
конца декабря текущего 
года. 

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

«Летом с торца нашего 
дома (у 1-го подъезда на 
ул. Демьяна Бедного, 17, 
корп. 3) сделали тротуар. 
Всё хорошо, но посереди-
не данного тротуара сто-
ит дерево, обойти кото-
рое, идя с тележкой или 
с коляской, невозможно! 
Людям приходится выхо-
дить на проезжую часть. 
Почему не спилили дере-
во или не сделали вокруг 
него тротуар пошире? По-
могите разобраться и по-

влиять на ситуацию», — 
пишет жительница райо-
на Хорошёво-Мневники 
Ирина Шибанова.

Обращен ие Ири н ы 
Яковлевны было переда-
но в управу района. Бук-
вально в тот же день нам 
поступил ответ: 

— В 2017 году по данно-
му адресу по просьбе жи-
телей выполнялись работы 
по замене асфальтобетон-
ного покрытия с ремон-
том тротуара. Работы вы-

полнены в полном объёме 
и приняты Объединением 
административно-техни-
ческих инспекций (ОАТИ) 
города Москвы.

В соответствии с поста-
новлением Правительства 
Москвы от 10.09.2002 г. 
№743-по «Об утвержде-
нии правил создания, со-
держания и охраны зелё-
ных насаждений и при-
родных сообществ города 
Москвы» выполнены ра-
боты по обустройству тро-

туара с сохранением дере-
ва, произрастающего по 
вышеуказанному адресу. 
Дерево является живым, 
не аварийным, выруб-
ке не подлежит. В связи с 
тем, что работы проводи-
ли осенью, возможность 
планировки отсутствова-
ла. Мы планируем прове-
сти работы по расшире-
нию тротуара весной сле-
дующего года, — ответили 
в управе района.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Вырубать нельзя!НЕСТАНДАРТНАЯ СИТУАЦИЯ

ЖДЁМ

Перила установят в декабре

ТРАНСПОРТ

Сквозной проезд около ТПУ 
на Планерной улице ограничен, в том числе 
из соображений безопасности жителей

Пассажирам иногда приходится подолгу стоять на остановке

На улице Демьяна Бедного 
дерево растёт прямо 
посреди тротуара
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Осенний при-
зыв в армию 
подходит к 
концу. Пар-
ни, признан-

ные годными к служ-
бе после прохождения 
окружных медицинских 
и призывных комиссий, 
прибывают на сборный 
пункт Военного комис-
сариата, чтобы уже от-
туда вместе с представи-
телями воинских частей 
отправиться служить. 

Наш корреспондент 
прибыл на Угрешскую 
улицу, чтобы лично по-
смотреть, с каким на-
строением призывни-
ки из Северо-Западно-
го округа направляются 
проходить службу в Во-
оружённых силах РФ. 

Служить идут 
без сомнений

Ещё в середине XIX 
века малый барабан стал 
активно использоваться в 
военных сценах оперных 
спектаклей. Бакалавр 

экономики Тихон Бала-
янц будет ближайший год 
играть на нём в ансамбле 
инженерных войск. 

— У меня в семье все 
прошли службу в ар-
мии, — рассказывает бу-
дущий солдат. — Я оту-
чился три года в Высшей 
школе экономики и ре-
шил, что сначала отслу-
жу, а уже потом буду вы-
бирать магистратуру.

Молодой человек уве-
рен: в армии он получит 
достаточный жизненный 
опыт, чтобы определить-
ся, в какой отрасли эко-
номической науки сде-
лать себе имя и какую 
профессию выбрать сво-
им призванием. Пока мы 
беседуем с Тихоном, его 
будущие сослуживцы в 
большом зале сборного 

пункта смотрят фильм. 
Они ждут, когда за ними 
из Подмосковья приедут 
представители оркестра. 

Горячее, компот 
и танцы

А чтобы бойцы силь-
но не скучали, из мо-
сковских театров, музы-
кальных студий и танце-
вальных коллективов на 

Угрешскую постоянно 
приезжают артисты.

— Перед началом при-
зыва мы посылаем в мэ-
рию график отправки ре-
бят к месту службы, и Де-
партамент культуры на-
правляет к нам артистов, 
чтобы они выступили пе-
ред ребятами, — расска-
зывает начальник отде-
ления подготовки граж-

дан к службе Военного 
комиссариата г. Москвы 
Олег Вельбой. 

Пока сегодняшняя 
культурная программа 
не началась, я отправля-
юсь осматривать здание. 

— У нас капитальный 
ремонт прошёл несколь-
ко лет назад, а в этом году 
полностью заменили си-
стемы отопления, — го-
ворит Вельбой.  

Как рассказывает пол-
ковник, на сборном пун-
кте будущие солдаты 
долго не задерживают-
ся, день или два макси-
мум. Чтобы ожидание 
было не слишком об-
ременительным, здесь 
есть и удобные спальни, 
и вполне военная столо-
вая. В стандартный обед 
входят борщ, котлеты, 
макароны и компот. Что 
ж, с меню ознакомился, 
пора возвращаться в зал. 

Солист едет 
за опытом

Сегодня в гости к буду-
щим музыкантам воен-
ного оркестра приехали 
участники детского тан-
цевального коллектива 
«Щелкунчик» из СЗАО. 
На сцене юные гимнаст-
ки выполняют какой-то 
невообразимо сложный 
акробатический этюд. 
Особенно детишек под-
держивает студент 4-го 
курса Российской ака-
демии музыки им. Гне-
синых, будущий солист 
хора инженерных войск 
Владимир Сааков. 

— В армию иду с же-
ланием. Во-первых, это 
традиция семейная, а 
во-вторых, это по-муж-
ски. Никто не станет на-
стоящим мужчиной без 
этого опыта, — говорит 
Владимир. 

Олег ДАНИЛОВ

Здание на Угрешской 
прямо-таки поражает 

чистотой и аккуратностью

Очередная группа призывников СЗАО отправилась к месту службы

Зачем в армии 
«малый» барабан

По обращениям 
жителей 
депутат 
направит 
запросы 

В неделю приёмов, приурочен-
ную к дню рождения «Единой Рос-
сии», депутат Госдумы Геннадий 
Онищенко встретился с жителями 
районов СЗАО.

Одна из проблем, которую Ген-
надий Григорьевич взял на свой 
контроль, — подключение домов 
на улице Муравской к централь-
ной системе водоснабжения. Од-
нако одних усилий депутата в ре-
шении этого вопроса недостаточно, 
жителям необходимо прийти к кон-
сенсусу как с управляющей компа-
нией, так и между собственниками 
жилых домов. Совместно с активи-
стами МЖК «Рождествено» райо-
на Митино намечена так называе-
мая дорожная карта по обеспече-
нию их домов качественной питье-
вой водой.

По-прежнему острой остаётся 
проблема размещения на первых 
этажах жилых домов и в непосред-
ственной близости от домов торго-
вых объектов. Граждане жалуются 
и на нарушение режима тишины, 
как в случае с ветеринарной кли-
никой на ул. Народного Ополчения, 
28, и на запахи от ресторана на ул. 
Маршала Катукова, 20. 

Для решения всех прозвучавших 
на приёмах вопросов будут направ-
лены запросы в соответствующие 
инстанции. 

Но приходят к депутату не толь-
ко с жалобами. Районное Общество 
слепых выразило благодарность 
Геннадию Онищенко за помощь в 
обеспечении инвалидов по зрению 
«говорящими» тонометрами. Депу-
тат в свою очередь выразил призна-
тельность УСЗН по СЗАО г. Москвы 
за оперативное содействие в реше-
нии данного вопроса.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

1 декабря в ДК «Салют» 
прошла отчётная конфе-
ренция окружного отделе-
ния партии «Единая Рос-
сия». Это событие было 
приурочено к шестнад-
цатилетию партии. 

В этот день участни-
ки мероприятия выбра-
ли новых членов местно-
го Политсовета партии, 
контрольной комиссии, а 
также делегатов для уча-
стия в конференции Мо-
сковского городского от-
деления партии.

Конференция нача-
лась с доклада секрета-
ря окружного отделения 

партии префекта СЗАО 
Алексея Пашкова. Он под-
вёл итоги работы местно-

го Политсовета за год и 
рассказал о ходе реали-
зации наиболее ключе-

вых проектов: «Безопас-
ная столица», «Народный 
контроль», «Обществен-
ная приёмная», «Эколо-
гия России» и «Управдом». 
Проект «Безопасная сто-
лица» завоевал популяр-
ность у москвичей. В рам-
ках его реализации про-
ходят рейды и проверки, 
направленные на профи-
лактику правонарушений, 
выявляются случаи неза-
конной продажи алкого-
ля, закрыто одно казино, 
обнаружены квартиры, 
где торгуют наркотиками. 

На конференции высту-
пил также депутат Госдумы 

Геннадий Онищенко, пред-
ставители районных отде-
лений партии. Так, Денис 
Будкин отметил, что пар-
тийные проекты привлека-
ют внимание москвичей к 
деятельности «Единой Рос-
сии», показывают реальные 
дела, которыми занимают-
ся активисты. В ходе свое-
го выступления он также 
затронул тему взаимодей-
ствия местной и исполни-
тельной власти.

Роман Питько расска-
зал об интересных мо-
лодёжных проектах, ко-
торые были реализо-
ваны местным отделе-

нием района Строгино. 
Завершилось заседание 

вручением партийных би-
летов новым членам пар-
тии и награждением по-
бедителей различных 
конкурсов и проектов. 
Почётные грамоты и по-
дарки получили победи-
тели проекта «Самая эко-
логическая семья СЗАО». 
Благодарность вручили 
членам «Единой России», 
принявшим активное уча-
стие в реализации партий-
ных проектов, отметили 
лучших секретарей пер-
вичных отделений.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В СЗАО прошла отчётная конференция «Единой России»

Новобранцы из нашего округа 
службы не боятся

Тихон Балаянц весь 
ближайший год будет 
играть в  ансамбле 
инженерных войск

Событие было приурочено к шестнадцатилетию партии
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Школа новых возможностей

В 
школе 
№2005 на 
улице Родио-
новской про-
шёл фести-

валь «Наши общие воз-
можности — наши об-
щие результаты». На нём 
школа представила свои 
достижения для родите-
лей учащихся и будущих 
первоклассников.

«Каждый 
ребёнок может 
выбирать»

Гостями фестиваля ста-
ли жители района Курки-
но, учащиеся, родители, 
ветераны педагогическо-
го труда, представите-
ли колледжей и вузов, с 
которыми сотрудничает 
это образовательное уч-
реждение. Приехала и де-
путат Госдумы почётный 
работник общего образо-
вания РФ Ирина Белых.

— Школа — это центр 
слияния поколений, это 
то, что связывает бабу-
шек, мам, пап, детей, это 
место, где формируется 
личность человека. Мо-

сковская школа сегодня 
предоставляет массу воз-
можностей для всесторон-
него развития и образова-
ния детей. Здесь каждый 
ребёнок может выбрать 
для себя то направление, 
которое максимально от-
вечает его увлечениям 
и интересам, — сказала 
Ирина Викторовна. 

Она пообщалась с ро-
дителями будущих пер-
воклассников и с самыми 
маленькими участниками 
фестиваля, которые в сле-
дующем учебном году пе-

реступят порог этой шко-
лы. Мамы и папы дошко-
лят познакомились с учи-
телями начальной школы, 
узнали о программах, по 
которым предстоит учить-
ся их детям.

В течение всего дня в 
школе проходили квесты, 
презентации, дискуссии, 

мастер-классы, игровые 
тренинги, консультации 
по различным направле-
ниям, открытые лекции 
и уроки. Например, уча-
щиеся 5-х и 7-х классов из 
клуба «Юный лингвист» 
провели виртуа льную 
экскурсию на английском 
языке «Я шагаю по Мо-
скве». Для ребят, увлечён-
ных инженерной темати-
кой, прошли открытые за-
нятия по робототехнике, 
лего-конструированию и 
программированию. Все 
желающие могли изме-

рить давление и принять 
участие в мастер-клас-
се по оказанию первой 
доврачебной помощи под 
руководством преподава-
телей медицинских клас-
сов.

Старшеклассники сле-
дили за дискуссией, в ко-
торой приняли участие 

преподаватели Государ-
ственного института рус-
ского языка им. А.С.Пуш-
кина, Российской акаде-
мии народного хозяйства 
и государственной служ-
бы и других образователь-
ных организаций.

Родители 
довольны

Школа № 2005 — участ-
ник крупных городских 
проектов: «Ин женер-
ный класс в московской 
школе», «Медицинский 
класс в московской шко-
ле», «Московский экскур-
совод», «Профессиональ-
ное обучение без границ». 

Она сотрудничает с веду-
щими столичными вуза-
ми и профессиональными 
колледжами.

— Мы пытаемся сфор-
мировать в нашей школе 
пространство, где каждый 
ученик сможет выстроить 
свою успешную траекто-
рию жизни. Для этого мы 
используем внутренние 
ресурсы школы и те широ-
кие возможности, которые 
предоставляет город для 
социального, культурно-
го и профессио нального 
самоопределения учащих-
ся, — отметила директор 
школы №2005 Елена Сав-
чук.

Родители, пришедшие 

на фестиваль, поделились 
своими впечатлениями.

— Я очень доволен, 
что мои дети учатся в 
этой школе, — рассказал 
Александр Сашин, папа 
шестиклассницы Екате-
рины и первоклассника 
Александра. — По всем 
направлениям, которые 
для нас важны, здесь есть 
потенциал для развития. 
Дети постоянно участву-
ют в олимпиадах, зани-
мают призовые места, в 
школе много кружков и 
есть большие возможно-
сти для профессиональ-
ной, творческой и спор-
тивной самореализации.

Екатерина СЛЮСАРЬ

На фестивале межрайонного совета 
директоров в районе Куркино побывала 
депутат Госдумы Ирина Белых

Мамы и папы дошколят 
познакомились с учителями 

начальной школы

4 декабря в Алексан-
дровском саду состоя-
лась патриотическая ак-
ция «Путь солдата», про-
водимая по инициативе 
депутата Государствен-
ной думы Ирины Белых. 
В ней приняли участие 
около 400 человек.

Перед началом акции 
у памятника маршалу 
Жукову старшеклассни-
ки — участники проекта 
«Московский экскурсо-
вод», который также ре-
ализуется по инициативе 
И.В.Белых, — рассказа-
ли об истории зажжения 
Вечного огня и о создании 
мемориала «Могила Неиз-
вестного Солдата». 

— Память об этих собы-
тиях очень важна для всех 
нас, потому что Великая 
Отечественная вой на за-
тронула все семьи. Мой 
прадедушка, Пётр Рож-
ков, был генералом, в доме 
хранятся его ордена, меда-
ли, фронтовые  письма и 
фотографии, — рассказа-
ла Ирина Денисова, вось-
миклассница из школы 
№1571.

— Оба моих праде-

да пропали без вести на 
вой не. Прабабушки по-
могали нашим солдатам 
в Белоруссии, оповещая 
их о приходе немцев. Раз-
вешивали на заборе пла-
точки: если белый, значит, 
всё хорошо, если красный 
— в деревне немцы, — рас-
сказала одноклассница 
Ирины, Настя Морозова.

Акция «Путь солда-
та» проводится три раза в 
год: накануне Дня Побе-
ды, Дня памяти и скорби и 

годовщины Битвы за Мо-
скву. Каждый раз в Алек-
сандровский сад приезжа-
ют москвичи, чтобы воз-
ложить гвоздики к Моги-
ле Неизвестного Солдата. 

— Эту акцию мы на-
чинали в 2016 году при 
участии трёх столичных 
округов: Северо-Запад-
ного, Северного и Зе-
ленограда, всего с нами 
было 150 человек. На этот 
раз в акции приняли уча-
стие уже 400 москвичей, 

и я думаю, что с каждым 
годом число её участни-
ков будет расти, — сказа-
ла депутат Государствен-
ной думы Ирина Белых. 
— Здесь родители, дети, 
ветераны, школьники, ка-
деты. Для них, как и для 
каждого москвича, важно 
в день, когда мы вспоми-
наем о героизме советских 
солдат, защищавших Мо-
скву, приехать сюда и по-
клониться Вечному огню.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Школьники Северо-Запада возложили цветы 
к Могиле Неизвестного Солдата

13 декабря
Семёнов Дмитрий Алек-

сандрович — начальник Объе-
динения административно-тех-
нических инспекций города Мо-
сквы. Тема: «О результатах об-
следований объектов зимнего 
отдыха и их готовности к экс-
плуатации в зимний период».

19 декабря
Гуляев Николай Алексее-

вич — руководитель Департа-
мента спорта и туризма горо-
да Москвы. Тема: «Проведе-
ние чемпионата мира по фут-
болу-2018».

20 декабря
Кульбачевский Антон 

Олегович — руководитель 
Департамента природополь-
зования и охраны окружаю-
щей среды города Москвы. 
Тема: «Итоги проведения 
Года экологии в Москве».

20 декабря
Бочкарёв Андрей Юрье-

вич — руководитель Депар-
тамента строительства горо-
да Москвы. Тема: «Об итогах 
реализации Адресной ин-

вестиционной программы в 
2017 году».

20 декабря
Жидкин Владимир Фёдо-

рович — руководитель Де-
партамента развития новых 
территорий города Москвы. 
Тема: «Новая Москва — ито-
ги 2017 года».

20 декабря
Калина Исаак Иосифо-

вич — министр Правитель-
ства Москвы, руководитель 
Департамента образования 
города Москвы. Тема: «О раз-
витии московских школ».

25 декабря 
Акимов Юрий Николае-

вич — руководитель Депар-
тамента по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайным 
ситуациям и пожарной безо-
пасности города Москвы, Де-
нисов Илья Павлович — на-
чальник Главного управле-
ния МЧС России по городу 
Москве. Тема: «О Дне спаса-
теля и задачах пожарно-спа-
сательных подразделений го-
рода Москвы».

Информационный центр Правительства 
Москвы сообщает о предстоящих 

пресс-конференциях руководителей 
отраслевых подразделений

Ирина Белых отметила, что школа сегодня предоставляет массу возможностей для развития 
и образования детей

В акции приняли участие около 400 человек
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Социальные сети 
буквально запо-
лонили фото-
графии счаст-
ливых жителей, 

играющих в снежки и ле-
пящих снеговиков, — в го-
род пришла самая настоя-
щая снежная зима!

Правда, для коммуналь-
ных служб эта пора счита-
ется самой ответственной и 
напряжённой в году. 

Реагенты 
безопасны

— Перед выпадением 
осадков мы обрабатыва-
ем дороги реагентом, что-
бы на асфальте образова-
лась специальная плён-
ка, которая расплавляет 
снег, — рассказывает за-
меститель директора ГБУ 
«Автомобильные дороги 
СЗАО» по комплексному 
содержанию объектов до-
рожного хозяйства Вале-
рий Дульнев. — Снег сгре-
бают к бордюрам, после 
чего погрузочные маши-
ны увозят заносы на сне-
гоплавильные станции. 
Всего в округе пять стаци-
онарных и шесть мобиль-
ных станций. 

Кстати, реагенты подби-
рают соответственно пого-
де. Например, жидким со-
ставом дороги обрабатыва-
ют при температуре до ми-
нус 5 градусов, а твёрдыми 
или комбинированными — 
при более высоких значе-
ниях. Все реагенты серти-
фицированы и безвредны. 
Белые камушки, которые 
остаются на дороге, — это 
не едкая химия, а обычная 
мраморная крошка, кото-
рая не даёт скользить. 

— Если снежный покров 
небольшой, до 5 сантиме-
тров, через несколько ча-
сов на дороги выезжает тех-
ника, которая сметает об-
разовавшуюся кашу. При 
обильном выпадении сне-
га все службы переходят на 
круглосуточный режим ра-
боты, а на помощь технике 
выезжают роторы, — про-
должает Дульнев.

К слову, только за пер-
вые сутки снегопада на 
улицы СЗАО выехало око-
ло 400 единиц коммуналь-
но-уборочной техники. А 
в уборке дворов ежеднев-
но задействовано до 4 ты-
сяч рабочих. 

Скатным 
кровлям — 
повышенное 
внимание

— Основная задача ком-
мунальных служб зимой — 
это своевременная уборка 
снежных заносов и наледи 
на проезжей части, во дво-
рах, на парковках и на пути 
следования жителей к ме-
стам остановок обществен-
ного транспорта. И конеч-
но, во избежание несчастных 
случаев мы уделяем повы-
шенное внимание очистке 
крыш со скатными кров-
лями, — отметил префект 
СЗАО Алексей Пашков. 

Кровельщики работают 
только на скатных крышах: 
именно с них снег может 
съехать и упасть, травми-
руя людей. Плоские кры-
ши очищать от снега не 
обязательно: они покры-
ты мягкой кровлей, кото-
рая хорошо проводит теп-
ло. Снег нагревается, тает, 
и вода стекает в водосточ-
ные трубы.

Для очистки кровель 
от снега и наледи в СЗАО 
сформировано 274 брига-
ды кровельщиков во всех 
районных ГБУ «Жилищ-
ник». Всего в округе под-
лежит очистке 820 кро-
вель многоквартирных 
домов.

А для оперативного 
устранения всевозмож-
ных экстренных ситуаций 
в районах округа работают 
семь аварийных служб. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Стихия 
под контролем
Коммунальные службы округа во время обильных 
снегопадов работают круглосуточно

В Федеральном ме-
дицинском биофи-
зическом центре им. 
А .И.Бу рна зя на на 
улице Маршала Нови-
кова пройдёт лекция 
для жителей старше-
го поколения в рам-
ках проекта «Счаст-
ливый возраст». На 
этот раз она будет по-
священа теме «Клини-
ко-социальные аспек-
ты катаракты». 

Прочтёт лекцию врач 
Центра офтальмологии 
ФМБА России кан-
дидат медицинских 

наук Ольга Орлова.
— На очередной 

встрече мы поговорим 
о том, как вовремя ди-
агностировать ката-
ракту и предотвратить 
слепоту, — рассказала 
Ольга Михайловна.

Участие бесплатное, 
без предварительной 
регистрации. Дата и 
время проведения: 
14 декабря в 16.00.

Анна КРИВОШЕИНА

Адрес: ул. Маршала Новикова, 
23, корп. 1, 2-й этаж 
(конференц-зал)

Б л а г о т в о р и т е л ь -
ный фонд «АиФ. До-
брое сердце» во Все-
мирный день борьбы 
со  СПИДом, 1 дека-
бря, запустил новый 
проект помощи детям 
с ВИЧ-инфекцией. Ра-
бота в этом направле-
нии планируется со-
вместно с Московским 
городским центром 
профилактики и борь-
бы со СПИДом сто-
личного Департамен-
та здравоохранения и 
с Морозовской детской 
больницей.

Фонд планирует ока-
зывать помощь жите-
лям регионов нашей 
страны, а также нуж-
дающимся в поддержке 
семьям из стран СНГ. 

Все возможности и 
условия для лечения 
инфицированных де-
тей есть в Морозовской 
больнице. 

— Наша больни-
ца готова принимать 
ВИЧ-инфицирован-
ных детей с любой 
патологией, — отме-
тил главный внештат-
ный специалист по 
педиатрии Департа-
мента здравоохране-
ния г. Москвы, глав-
ный врач Морозовской 
больницы Игорь Кол-
тунов. — Квалифици-
рованную помощь де-
тям окажут абсолютно 
бесплатно по системе 
обязательного меди-
цинского страхования.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

«Доброе сердце» поможет 
детям с ВИЧ-инфекцией

ЗДОРОВЬЕ

Лекцию о катаракте 
прочтут в Щукине

Белые камушки, которые 
остаются на дороге, — 
это мраморная крошка

Район Хорошёво-Мневники. В первую очередь дворники убирают снежные заносы и наледь 
на проезжей части, во дворах, на парковках
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Уроженец Бурятии Артур Ага-
пян (фамилия и имя изменены) 
несколько лет назад освободил-
ся из колонии, где отбывал на-
казание за убийство, и решил 
заняться подделкой денег. Со 
своими подельниками он нау-
чился изготовлять билеты Бан-
ка России. 

Технология была сложная и 

ювелирная: серийный номер пе-
чатался методом электрофото-
графии, эмблему Банка России 
раскрашивали лаком с блёстка-
ми, прошивали купюры метал-
лизированными лентами. Герб 
Хабаровска отлично получался 
с помощью трафарета, а слова 
«подделка билетов Банка Рос-
сии преследуется по закону» — 

с помощью струйной печати и 
тиснения. Сбывали подделки 
хитро: покупали малоценные то-
вары в мелких розничных точ-
ках, получая сдачу настоящими 
рублями.

Однажды Агапян отправился 
в магазин, чтобы обменять два 
«высокохудожественных фан-
тика» с надписью «пять тысяч 

руб лей» на пару бутылочек го-
рячительного. Но сотрудники 
алкоаутлета на улице Народ-
ного Ополчения быстро опре-
делили фальшивку, и чоповцы 
тут же задержали самоучек-пе-
чатников.

В данный момент организа-
тор подпольной типографии 
содержится под стражей. Вину 

фальшивомонетчик признал и 
в тиражировании подложных 
денег раскаялся. Хорошёвский 
районный суд приговорил зло-
умышленника к трём годам ли-
шения свободы в колонии стро-
гого режима.

Анна САХАРОВА
По информации Прокуратуры 

СЗАО

Фальшивомонетчик погорел на алкоголе

БЕЗОПАСНОСТЬ

В 
последнее время в 
«Мосгаз» поступают 
звонки от москвичей, 
которые рассказыва-
ют о газовщиках, ко-

торые ходят по квартирам, пред-
лагая разные товары и услуги. Как 
выяснилось, к «Мосгазу» эти люди 
в тёмно-синей форме отношения 
не имеют. Мы решили разобрать-
ся, что это за новая служба и что 
её сотрудники предлагают у них 
купить.

«Положите 
на тумбочку — и всё 
будет хорошо»

Пенсионерка, проживающая на 
улице Свободы, открыла дверь че-
ловеку в синей форме, когда он сооб-
щил, что пришёл проверить газовое 
оборудование. Позже она вспомнит, 
что поначалу приняла его за сотруд-
ника «Мосгаза». Мужчина действи-
тельно занялся проверкой колонки: 
что-то крутил, смотрел, изучал. По-
том сказал, что с оборудованием всё 
в порядке, и спросил, есть ли в квар-
тире сигнализатор утечки газа. 

Такого аппарата у пенсионерки, 
конечно, не было. 

— Как же так, это очень опас-
но! Представляете себе, что может 
произойти, если утечка случится? 
— сказал специалист. 

Затем он достал из сумки коро-
бочку величиной с четверть кир-
пича и объяснил, что коробочку 
надо класть на тумбочку или на 
холодильник и включать в розет-

ку. Если она начнёт светиться — 
это сигнал об опасности.

Под впечатлением от услышан-
ного пенсионерка купила при-
бор за 10 тыс. рублей. А чуть поз-
же узнала, что знакомые купили 
такой же, но за 7 тысяч. И тоже 
прибор предложил посетивший 
квартиру «сотрудник газовой 
службы».

Куда крепить аппарат

— Каждую неделю мы получаем 
несколько звонков из разных рай-
онов Москвы, — рассказала на-
чальник управления по эксплу-
атации внутридомового газового 
оборудования АО «Мосгаз» Татья-
на Киселёва. — Звонят старшие по 
подъезду и простые жители. Все 
интересуются: что это за новая ус-
луга — предложение купить сиг-
нализатор утечки газа? Мы объ-
ясняем, что приобретать прибор 
в том виде, в каком его предлага-
ют, не имеет смысла.

Дело в том, что газ легче воз-
духа и при утечке поднимается 
к потолку. Сигнализатор, кото-
рый лежит на тумбочке, никогда 
на это не отреагирует: такой аппа-
рат должен крепиться к потолку.

Татьяна Киселёва предупре-
дила, что сотрудники «Мосгаза» 
не ходят по квартирам без преду-
преждения и не занимаются ком-
мерческой деятельностью. Кста-
ти, интересно, что один и тот же 
прибор разным людям предла-
гали за разные деньги: очевидно, 
оценивалась обстановка в квар-
тире и платёжеспособность по-
тенциального покупателя.

— У наших сотрудников при себе 
должно быть удостоверение. А так 
как спонтанно они по квартирам 
не ходят, то, даже позвонив по те-
лефону 104, можно связаться с дис-
петчерской и уточнить, был ли на-
правлен специалист в ваш дом.

Елена ХАРО

Сколько стоит 
сигнализатор?

В округе появились 
«сотрудники газовых 
служб», которые торгуют 
оборудованием

Один и тот 
же прибор 

разным людям 
предлагали 

за разные деньги

В Строгине 
задержаны 
с поличным 
похитители 
сигарет

Владелец магазина на 
Строгинском бульваре со-
общил в полицию, что в 
ночное время неизвест-
ные отжали дверь в тор-
говый павильон и украли 
партию сигарет на сум-
му 350 тыс. рублей. Поли-
цейские установили авто-
мобиль, на котором пере-
двигались потенциальные 
злоумышленники, и стали 
за ним наблюдать. Ран-
ним утром банду сигарет-
ных похитителей удалось 
задержать с поличным на 
улице Маршала Катукова 
в момент, когда четверо 
молодых мужчин возвра-
щались к подозрительно-
му авто из другой торговой 
точки. При них был укра-
денный табак на сумму 
полмиллиона рублей. Воз-
буждены уголовные дела. 
Квартет выходцев из ближ-
него зарубежья ждёт суда 
под стражей.

Пересдала 
чужую квартиру 
в Северном 
Тушине

Гражданка подыскала 
подходящее для аренды 
жильё и вскоре приехала 
для оформления договора 
на улицу Вилиса Лациса в 
Северном Тушине. Клиент-
ка передала «хозяйке» бо-
лее 50 тыс. рублей и полу-
чила ключи. Но прожила в 
съёмной квартире недол-
го: уже на следующий день 
домой вернулся настоящий 
хозяин. Оказалось, что он 
сдал квартиру совершен-
но другой женщине и при 
этом всего на сутки. По-
терпевшая обратилась в 
полицию, и вскоре поли-
цейские задержали 36-лет-
нюю мошенницу по месту 
жительства в ЮВАО. Воз-
буждено уголовное дело. 

Анна 
САХАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ
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Звёздный десант
В 

ходе жеребьёвк и 
чемпионата мира-
2018 выяснилось, 
какие команды бу-
дут играть в По-

кровском-Стрешневе на стади-
оне «Спартака». 16 июня здесь 
сыграют Аргентина и Исландия, 
19 июня — Польша и Сенегал, 
23 июня встретятся Бельгия и 
Тунис, и, наконец, 27 июня нас 
ждёт матч между Сербией и Бра-
зилией.

Кого же мы увидим на поле 
нашего стадиона?

Суперзвезда 
за 700 миллионов

Начнём с Аргентины. Это 
одна из самых титулованных 
сборных планеты — дважды 
чемпион мира, пятнадцатикрат-
ный обладатель кубка Южной 
Америки. Четыре игрока сбор-
ной выступают в России, и все 
за «Зенит»: Маммана, Паредес, 
Краневиттер и Ригони.

Самый звёздный игрок 
 команды — Лионель Месси, 
играющий за испанскую «Бар-
селону». Недавно он продлил с 
клубом контракт до 2021 года с 
годовой зарплатой 70 млн евро. 
А если его захочет купить другой 
клуб, ему придётся выложить 
баснословные 700 млн евро.

Известно, что в детстве у Мес-
си обнаружили нехватку гормо-
на роста. У его родителей, рабо-
чего и уборщицы, не было денег 
на дорогие лекарства. В Арген-
тине им никто помочь не мог, и 
тогда отец отвёз тринадцатилет-
него сына на просмотр в «Барсе-
лону». В первой же игре тот за-
бил четыре гола. Талантливого 
мальчика взяли в молодёжный 
состав команды, при этом опла-
тили лечение. И не прогадали: 
Месси стал суперзвездой фут-
бола и помог команде трижды 
выиграть Лигу чемпионов. Вот 
только со сборной Аргентины 
ему ничего выиграть не удаёт-
ся. Может быть, в России полу-
чится?

Футболист с метлой

Многие игроки сборной Ис-
ландии ещё недавно совмещали 
игру в футбол с другой работой. 
Дело в том, что в Исландии фут-
болистам платят не так много, 
поэтому те, кто не уехал играть 
в другие страны, вынужден под-
рабатывать.

Так, голкипер исландской 
сборной Ханнес Халльдоурс-
сон после матчей спешит за ком-
пьютер и монтирует видеокли-
пы. Кстати, это он снял клип на 
песню Never Forget, с которой 
Исландия пять лет назад уча-
ствовала в Евровидении. Защит-
ник команды Арнасон, отчаяв-
шись сделать карьеру футболи-
ста, получил грант на обучение 

в Университете Аделфи в США. 
Там он, кстати, защитил диплом 
на тему о коррупции в англий-
ском футболе. После чего Кари 
вернулся на футбольное поле. А 
защитник Ингасон ещё недавно 
совмещал игры с уборкой улиц: 
днём мёл мостовые, а вечером 
шёл играть.

Буйные польские 
фанаты

Поляки — это не только сбор-
ная и их звёздный форвард «Ба-
варии» Роберт Левандовски, но 
и оголтелые фанаты. Ещё живо 
в памяти варшавское побоище, 
которое они спровоцировали 
перед матчем Польша — Рос-
сия. Тогда за несколько часов 
до игры поляки стали нападать 
на наших болельщиков. Потом, 
во время шествия россиян к ста-

диону — дело было 12 июня, в 
День России, — местные фана-
ты их без конца провоцирова-
ли. Результатом стала целая се-
рия массовых драк, в которых с 
обеих сторон участвовали десят-
ки футбольных хулиганов. Было 
задержано полсотни фанатов, в 
основном поляков. 

Осторожно, «Львы 
теранги»!  

Многие игроки сборной Се-
негала успешно выступают в 
топ-европейских клубах. Бле-

щет в играх за английский «Ли-
верпуль» форвард Мане, наво-
дит ужас на соперников Калиду 
Кулибали, защитник итальян-
ского «Наполи», успешно высту-
пает за «Монако» нападающий 
Кейта… 

Сборную Сенегала не случай-
но называют «Львы теранги». 
Львов в этой стране чтут и ува-
жают. А «теранга» можно пере-
вести как «страна гостеприим-
ства». О том, что сенегальцы по-
нимают гостеприимство свое-
образно, свидетельствует случай 
на чемпионате мира-2002 в Япо-
нии и Корее. Тогда полузащит-
ник сборной Сенегала Фадига 
попался на краже золотого оже-
релья из ювелирного магазина. 
Но корейские власти решили не 
возбуждать дело из-за «незначи-
тельной стоимости украденно-
го». После чего сенегальцы сен-
сационно выиграли у чемпио-
на мира — сборной Франции…

Скромный муж 
Наташи

Нынешняя сборная Бель-
гии поражает россыпью талан-
тов. Вратарь Куртуа, защитни-
ки Компани, Вертонген, полу-
защитники де Брёйне, Дембе-
ле, Наинголлан, нападающие 

 Лукаку, Мертенс, Карраско… 
Но даже на их фоне выделя-

ется Эден Азар из английско-
го «Челси». Он очень скромный 
человек. Не любит шумных ве-
черинок и всё свободное время 
проводит с женой и двумя деть-
ми. Кстати, Азар — живое под-
тверждение того, что любовь с 
первого взгляда возможна. Со 
своей женой Наташей он зна-
ком с детства.

Горячие тунисские 
парни

Два года назад футболисты 
сборной Туниса «прослави-
лись» нападением на главного 
судью в четвертьфинале матча 
Кубка африканских наций про-
тив  команды Экваториальной 
Гвинеи. По мнению тунисских 
игроков, на результат встречи 
(1:2) повлияли спорное назна-
чение 11-метрового и ещё ряд 
решений арбитра. После свист-
ка они окружили судью и стали 
бурно выражать недовольство, 
потом преследовали его в под-
трибунном помещении, угрожая 
расправой. За это команду под-
вергли дисквалификации.

В общем, судьям с горячими 
тунисскими парнями следует 
быть осторожнее. 

Здесь не Албания: 
сербов не обидят

Сборная Сербии ещё чаще 
попадает в неприятные исто-
рии. Так, два года назад во вре-
мя отбора на чемпионат Евро-
пы команда играла в Албании, 
с которой у Сербии напряжён-
ные отношения. Тогда автобус с 
сербскими игроками встретила 
толпа людей, выкрикивавших 
оскорбления и показывавших 
непристойные жесты. За год до 
этого матч между этими коман-
дами в Белграде вышел ещё бо-
лее скандальным: в конце пер-
вого тайма болельщики сборной 
Албании запустили беспилот-
ник с флагом «великой Алба-
нии». После попытки футболи-
стов сербской сборной сорвать 
его на поле возникла потасовка. 
В результате сначала присуди-
ли техническое поражение Ал-
бании, а затем и Сербии.

В последнее время эта балкан-
ская сборная не может похва-
статься большим количеством 
звёзд. Можно отметить разве что 
полузащитника Матича из ан-
глийского «Челси» да защитников 
Коларова из итальянской «Ромы» 
и Ивановича из питерского «Зе-
нита», но двое последних уже ми-
новали пик карьеры. Зато сербам 
на нашем стадионе наверняка бу-
дет обеспечена мощная поддерж-
ка. Возможно, это поможет им в 
матче с грозной Бразилией.

Расточительный 
Неймар

Сборная Бразилии — пяти-
кратный чемпион мира. Стра-
на, в которой талантливые фут-
болисты растут как грибы после 
дождя. И в сборной — сплош-
ные звёзды из топ-клубов: Мар-
село и Каземиро из испанского 
«Реала», Коутиньо и Фирми-
но из «Ливерпуля», Виллиан из 
«Челси», Фернандиньо из «Ман-
честер Сити», Силва и Неймар 
из «ПСЖ». Последний — один 
из самых талантливых футболи-
стов современности.

Неймар — религиозный че-
ловек, каждую неделю он хо-
дит в церковь. Он стал отцом 
в девятнадцать лет, после чего 
женился, но этот брак продер-
жался два года. Сейчас ребё-
нок Неймара живёт с матерью, 
футболист регулярно навеща-
ет сына. После получения из-
вестности и больших гонораров 
Неймар стал тратить огромные 
деньги на роскошные машины, 
пентхаусы и яхты — его расходы 
практически равны его прибы-
ли. Он сам говорит, что больше 
всего любит тусовки с друзья-
ми и социальные сети. Ней-
мар — активный пользователь 
«Твиттера», сейчас у него более 
30 млн фолловеров.

Александр ЛУЗАНОВ

Сын рабочего 
и уборщицы 

имеет зарплату 
70 млн евро в год

На чемпионате мира в Покровском-Стрешневе сыграют Месси, Неймар и другие

ЕЩЁ ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ

Увидим ли англичан?
Не забудем, что на стадионе «Спартака» также пройдёт четвертьфинал — 
3 июля. В нём встретятся победитель группы H и вторая команда из груп-
пы G. Группа H — довольно ровная: Польша, Колумбия, Сенегал и Япония, 
любая может занять 1-е место. А вот в группе G 2-е место с большой долей 
вероятности займут или Бельгия, или Англия (две другие команды — Тунис 
и Панама — заметно слабее). Если это будут англичане, полиции наверня-
ка придётся попотеть: британские фанаты — не подарок.
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Матч Россия – Аргентина. 
В атаке Лионель Месси
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Для интервью 
с Олегом Газ-
мановым осо-
бый повод не 
ну жен. Это 
тот артист, с 

которым всегда интерес-
но беседовать и которо-
му всегда есть что рас-
сказать. Он не скрывает 
свою личную жизнь, ве-
дёт свои страницы в соци-
альных сетях, занимается 
по утрам зарядкой со сред-
ним сыном Филиппом, с 
удовольствием приходит 
на презентации к старше-
му Родиону и всегда готов 
поддержать дочь Мариан-
ну, младшую. 

Семейное 
счастье
— Олег, в чём, по-вашему, 
секрет семейного счастья?

— Люблю такие вопро-
сы. Настоящий мужчина 
плюс настоящая женщина 
— и получаются прекрас-
ные дети. 
— Мы бы ещё добавили: 
и красивые. 

— Я бы сказал, удачли-
вые — это важнее в нашем 
современном мире.
— Часто ли вашей семье уда-
ётся собраться вместе?

— Нам редко удаётся со-
браться вместе. После того 
как Родион написал свои 
хиты «Парами» и «Грави-
тация», мы вообще стали 
редко видеться все вместе: 
он постоянно занят. 

— Может, вам всей семьёй 
выступать? Тогда чаще будете 
видеться. И потом, представ-

ляете, какой ажиотаж вызовет 
новость, что Газмановы всей 
семьёй записали хит!

— Интересный вариант. 
Но я думаю, что всё же со-
бираться вместе будем не 
на сцене. Это ведь опять 
работа получается, там же 
не пообщаешься по душам. 
Дети любят, когда мы со-
бираемся все вместе, а я го-
товлю мясо. Я вообще ред-
ко готовлю и умею делать 
буквально три вещи.
— Какие же?

— Мясо, мясо и мясо. 
Такое блюдо у меня отлич-
но получается. Ещё никто 
не ушёл от моего мангала 
голодным… 

Такая работа
— Вы много работаете. Как 
боретесь со стрессом, с уста-
лостью, хандрой, хворями?

— Мне повезло по жиз-
ни: меня лечит сцена. Она 
в этом плане идеальный 
доктор. Когда я болею — 
жена не даст соврать, — го-
ворю: «Скорее бы уже кон-
церт! Я выйду на сцену — 
и как задам жару!» Адре-
налин зашкаливает, и все 
эти бациллы и микробы 
просто дохнут. И этот об-
мен энергией с залом ста-
вит меня на ноги. 

— Что ещё вам помогает 
в жизни, что даёт силы?

— Любовь, конечно. 
Моя семья — жена, дети. 
И даже две мои собаки, с 
которыми я обожаю гу-
лять.
— Фильмы новые успеваете 
смотреть?

— Да, конечно, когда на 

это есть время. У нас сей-
час столько хороших ки-
нолент появилось! Со-
вместный просмотр филь-
ма можно назвать вариан-
том семейного отдыха… 

Взрослые 
сыновья
— Я знаю, что ваш сын Фи-
липп учится в Англии, а сейчас 
он здесь. Приехал в гости? 

— Да, кстати, пора объ-
явить — а то у нас столь-
ко разговоров на эту тему 
было. Филипп окончил в 
Англии начальную шко-
лу, поступил в прекрас-
ный университет, один из 
лучших в Европе, а потом 
сказал, что хочет учиться 
здесь, в России. И в этом 
году он поступил в МГУ, 
как в своё время сделал 
и Родион. Он тоже окон-
чил колледж в Англии, а 
потом уже учился здесь, 
в Финансовой академии.
— Вы часто выкладываете 
у себя в социальных сетях ви-
део, как тренируетесь вместе 
с Филиппом…

— Он повторяет за мной 
упражнения. Спортивный 
парень растёт: играет в 
футбол, бегает по утрам, 
подтягивается на турни-
ке. Раньше ещё занимал-
ся регби, но сейчас пере-
шёл в смешанные едино-
борства. 
— Ну вы тоже ему не уступа-
ете… 

— Стараюсь. Отжима-
юсь сейчас 66 раз. Есть у 
меня такая фишка: с каж-
дым годом по одному разу 

добавляю. В следующем 
буду отжиматься 67 раз.

Мастер позитива

— Вы помогаете супруге 
по дому?

— Конечно! Могу и полы 
помыть, и даже завтрак в 
постель подать.
— Неужели?

— Если честно, я один 
раз проиграл жене в спо-
ре — не буду говорить в 
каком — и должен был 
носить завтрак в постель 
целую неделю. Итог: один 
завтрак всё-таки осилил, 
на большее меня не хва-
тило — не буду же я жене 
в постель каждый день 
мясо гриль подавать! Я 
больше по другим до-
машним вещам всё же 
специалист. 

— По каким, если не секрет?
— Баню растопить, по-

колоть дрова — у нас пра-
вильная русская баня... 
Да и многие вещи я про-
сто физически не успеваю 
делать. 

Яна Невская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

Олег Газманов: Сцена — 
идеальный доктор
Певец поделился своими секретами 
здоровья и семейного счастья

Я редко 
готовлю 
и умею 
делать 

буквально 
три вещи
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ДОСУГ

В 
а п р е л ь с к о м 
номере га-
зеты «Прав-
да» за 2017 год 
была напечата-

на статья под названием 
«Наши лыжники-ветера-
ны снова первые!». Писа-
ли о соревнованиях «Ку-
бок мира мастеров», про-
ходивших в швейцарском 
Клостере, в которых уча-
ствовали 163 российских 
лыжника из разных реги-
онов России. «Старейшим 
участником от нашей 
страны был 89-летний 
Михаил Антонов, завое-
вавший две серебряные и 
одну бронзовую награду», 
— говорилось в статье.

Рассвет 
спортивной 
формы 
пришёлся 
на 1960-е годы

Знакомиться с необыч-
ным спортсменом иду 
на Живописную улицу. 
Дверь открывает «старей-
ший участник» — строй-
ный, подтянутый, моло-
жавый. 

— Я спортом занима-
юсь уже 68 лет, — расска-
зывает Михаил Василье-
вич. — Родился в деревне, 
где о спорте никто поня-
тия не имел, но всё рав-
но дети собирались на 
лужайке и бегали напе-
регонки, я всегда был в 
первых рядах. По-насто-
ящему увлёкся лыжами и 
бегом в армии в 1949 году. 
С тех пор и до сегодняш-
него дня состою в спор-
тивном обществе «Дина-
мо», даже получил звание 
«Почётный динамовец». 

Антонов рассказал, что 
самый рассвет его спор-
тивной формы пришёл-
ся на 1960-е годы. Но он 

не жалеет, что занимал-
ся именно любительским 
спортом, а не профессио-
нальным. Учился в строи-
тельном техникуме, полу-
чил диплом техника-стро-
ителя. Потом были лю-
бимая работа, встречи с 
интересными людьми. 
Вместе с тем спортсмен 
участвовал в первенствах 
России в разных городах. 
Объездил всю Европу, за-
щищая честь родины на 
соревнованиях в Шве-
ции, Германии, Италии, 
Австрии, Швейцарии, 
Финляндии. У него меда-
лей около тысячи. 

Только 
золотые медали

— Не обходилось и без 
травм, — вспоминает Ми-
хаил Васильевич. — В 
2010 году в 82 года на со-
ревнованиях в Швеции 
я повредил плечо. Дис-
танция была два кру-

га по 5 километров. Уже 
перед финишем, послед-
ний спуск в лесу, правый 
поворот на 90 градусов, 
трасса заужена. Я решил 
сделать рывок и с вер-
шины разогнаться. Лечу 
и вижу — поперёк доро-
ги лежат две женщины. У 
меня выбор: в них бить, 
справа деревья, слева об-
рыв. В общем, полетел с 
обрыва. Боль страшная. 
Оказалось, до мужского 
забега был женский. Две 
участницы упали и никак 
не могли встать. Следую-
щий, 2011 год пришлось 
дома лечиться и гото-
виться к новым соревно-
ваниям. 

Зато потом, с 2012-го, 
у Антонова были сплош-
ные золотые медали. Так, 

на «Кубке мира масте-
ров» в австрийском Пил-
лерситале в 2014 году на 
дистанции 10 киломе-
тров он пришёл к фини-
шу первым, завоевав зо-
лотую медаль. 

— В этом году в Швей-
царии я объявил об окон-
чании спортивной ка-
рьеры, — говорит Миха-
ил Васильевич. — Но тре-
нироваться не перестаю. 
Когда нет снега, бегаю в 
Серебряном Бору на лы-
жероллерах — это такие 
специальные лыжи на 
колёсах, выхожу на ве-
лотрассу в Крылатском. 
Там есть очень сложный 
пятикилометровый круг. 
Ну и с нетерпением жду, 
когда ляжет хороший снег. 

Ирина ЛАПОВОК

22 декабря в Москве 
стартует фестиваль «Пу-
тешествие в Рождество». 
На Садовом кольце, Ма-
нежной площади, пло-
щади Революции, Твер-
ской площади, а также на 
окружных площадках и в 
парках пройдут театраль-
ные постановки. Зрите-
ли увидят ледовые шоу 
по мотивам знаменитых 
русских балетов, интер-
активные театрализован-
ные программы и уличные 
театральные постановки.

— Театр переживает свой 
ренессанс. Это видно и на 
примере тех театров, ко-
торые мы хорошо знаем: и 
Большого театра, и Театра 
Наций, и Геликон- оперы 
и других театров, — сказал 
мэр Москвы  Сергей Собя-
нин. 

В этом году в СЗАО бу-
дут работать две площадки. 
Одна традиционная — у ТЦ 
«Калейдоскоп» рядом с ме-
тро «Сходненская», а вторая 
появится в районе Строги-
но. Она расположится око-
ло метро на Строгинском 
бульваре между домами 7, 
корп. 1, и 9.

Интересные рождествен-
ские и новогодние акции и 
концерты пройдут и в дру-
гих точках нашего округа.

17 декабря дом культуры 
«Берендей» (просп. Мар-
шала Жукова, 76) устраива-
ет в 12.00 большую предно-
вогоднюю ярмарку обмена 
радостями. «Продавцами» 

и «покупателями» этого 
фримаркета будут дети от 
5 до 10 лет. 

— Можно приносить 
игрушки, книжки, игры 
и наклейки, прочие вещи, 
которые вы готовы обме-
нять, — рассказала Кира 
Чесалина, руководитель 
PR-отдела ДК «Берендей». 
— Не стоит только прино-
сить сломанные и некаче-
ственные вещи!

Чтобы стать участни-
ком фримаркета, необхо-
димо отправить заявку на 
dkberendei@yandex.ru c по-
меткой «фримаркет», в за-
явке необходимо указать: 
Ф.И.О. участника, возраст, 
контактный телефон роди-
теля.

С 15 по 17 декабря в ТРК 
«Щука» (Щукинская ул., 
42) пройдёт 7-й детский 
открытый районный фе-
стиваль-конкурс «Рожде-
ственская звезда».

— Это фестиваль для 
всех малышей Северо-За-
падного округа столицы, — 
рассказала Марьяна Шап-
кина, художественный ру-
ководитель КЦ «Феникс». 
— В нём участники сорев-
нуются, исполняя пес-
ни, танцы, показывая те-
атральные представления. 
17 декабря в 12.00 начнёт-
ся финал праздника — те-
атрализованный новогод-
ний гала-концерт, награж-
дение победителей и участ-
ников конкурса.

Ирина ЛАПОВОК

Путешествие 
в Рождество 
начинается

Чтобы не врезаться 
в женщин, 
полетел с обрыва

89-летний 
лыжник 
продолжает 
активно 
тренироваться

Он не жалеет, 
что занимался именно 

любительским спортом

НАШИ СОСЕДИ
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не стесняйся
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У Михаила Антонова 
более 1000 медалей

Площадки фестиваля обычно украшают гирляндами, 
необычными световыми инсталляциями 
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Сто лет назад, 
в декабре 1917 
года, был при-
нят декрет «О 
г ра ж да нском 

браке, о детях и о ведении 
книг актов состояния» 
— так появились ЗАГСы. 
Накануне юбилея орга-
на  записи актов граждан-
ского состояния корре-
спондент «СЗ» побывал в 
окружных отделах ЗАГС и 
узнал, кто там работает и 
почему.

Не только 
свадьбы

Кажется, что работни-
ки ЗАГСов — это наряд-
ные улыбчивые дамы, ко-
торые изо дня в день толь-
ко и занимаются тем, что 
регистрируют браки, ста-
вят штампы в паспорта и 
поздравляют новобрач-
ных. Это только на пер-
вый взгляд.

— Конечно, регистрация 
брака — это самый яркий 
акт, но не самый важный 
в нашей работе, — говорит 
замначальника Хорошёв-
ского отдела ЗАГС Елена 
Волкова. — Наш основной 
поток — это восстановле-
ние утраченных докумен-
тов, а также регистрация 
актов рождения и смерти. 

Изначально, на момент 
появления декрета в 1917 
году, было только три 
акта: о заключении бра-
ка, о рождении ребёнка и 
о смерти человека. Через 
год к ним добавился акт 
о расторжении брака. Се-
годня ЗАГС регистрирует 
семь актов гражданского 
состояния: помимо пер-
вых четырёх, ещё усынов-
ление детей, установление 
отцовства и смена имени.

Хорошёвский отдел от-
крылся в 1969 году. Елена 
Вячеславовна работает в 
нём дольше всех — 23 года.

— В ЗАГС меня позва-
ла соседка, когда мне было 
24 года, — говорит Волко-
ва. — Она жаловалась, что 
много работы, а работать 
некому.

За эти годы она успе-
ла зарегистрировать все 
виды актов. Елена Вяче-
славовна повидала столь-
ко людей и ситуаций, что 
может почти на глаз опре-
делить, например, сколь-
ко лет проживут молодо-
жёны вместе.

— Часто можно подме-
тить, что эти вместе и год 
не протянут, а те будут 
жить всю жизнь, — отме-
тила Волкова.

В субботу 
поженились, 
во вторник 
развелись

В прошлом году Хоро-
шёвский отдел поздравил 
с коронной свадьбой пару, 
которая вместе уже 75 лет. 
Однако, по словам Елены 
Волковой, бывает, когда в 
субботу пара женится, а в 
следующий вторник (в по-
недельник у ЗАГСов выход-
ной день) уже разводится.

— В 1995 году я всю суб-
боту отстояла на браках — 

их было около 40. Совсем 
молоденькую пару зареги-
стрировала, им было по 19 
лет. За выходные они по-
ругались и во вторник 
прибежали подавать на 
развод. Я и говорю им: я 
вас расписала, поздрави-
ла, а вы, поругавшись, сго-
ряча решили развестись. 
Не буду я вас разводить! 
Идите и подумайте! Они 
до сих пор живут вместе.

Похожий пример приве-
ла начальник Тушинского 
отдела Елена Серова. 

— Госпошлина за реги-
страцию брака составляет 
всего 350 рублей с пары, а 
за развод — 650 с каждого, 
— говорит Елена. — Когда 
одна пара пришла разво-
диться и жена услышала, 
что ей придётся заплатить 
650 рублей, она заявила: 
«Не буду ничего платить, 
тебе надо, ты и плати» — и 
ушла. Тоже не развелись.

Именно разводы у Еле-
ны стали поводом для ра-
зочарования в профессии 
и в людях.

— Первый год работы я 
только регистрировала бра-
ки, а потом меня поставили 
на разводы, — говорит Еле-
на Серова. — Тогда я уви-
дела, какой высокий про-
цент браков, включая заре-
гистрированные мною, рас-
торгается. Я была сильно 
разочарована: зачем вы же-
нитесь — чтобы развестись? 
Почему всё так необдуман-
но? В тот период я даже не 
знала, что сказать брачую-
щимся, я не верила им.

Самое тяжёлое — 
регистрировать 
смерть

Кстати, на работу в Ту-
шинский отдел её тоже 
позвала подруга. Сегод-
ня Елена Серова работает 
в ЗАГСе уже 19 лет.

— Меня очаровало то, что 
здесь каждый день новые си-
туации, даже если это толь-
ко регистрация брака, — по-
ясняет она. — Одному нуж-
но одно, другому — другое.

Сегодня, чтобы рабо-
тать в ЗАГСе, необходимо 
иметь юридическое обра-
зование или управленче-
ское, а раньше брали так-
же с педагогическим.

Самое тяжёлое в работе 

сотрудника ЗАГСа — это 
смерть людей.

— Я работала на реги-
страции смерти. Это тяже-
ло. Люди приходят в пода-
вленном состоянии, ино-
гда рыдают, очень тяжело 
найти слова, чтобы поддер-
жать человека. Одна наша 
сотрудница уволилась, по-
тому что не могла регистри-
ровать смерть. Она сказала: 
«Мне тяжело, я им всем со-
чувствую, я не могу растра-
чивать на это своё здоровье».

Мнение, что в ЗАГСах 
работают одни женщи-
ны, — ошибочное.

— В октябре исполни-
лось четыре года, как я 
здесь работаю, — говорит 
сотрудник Хорошёвско-
го отдела Евгений Козар. 
— Мне было интересно. 
Пришёл, попробовал. С 
людьми сложно работать, 
но мне нравится!

Накануне Нового года 
ЗАГСы стараются удивить 
граждан. В отделах наря-
жают ёлки, а в предно-
вогодние дни молодожё-
ны будут писать на игру-
шечных шарах пожелания 
другим новым семьям.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Не захотела разводить молодожёнов
и сохранила семью
Корреспондент «СЗ» узнал, что работа в ЗАГСе — это не всегда праздник 250 тысяч 

браков
За время своего суще-

ствования с 1969 по 2016 
год Хорошёвский отдел 
ЗАГС зарегистрировал 
113 110 браков. В юби-
лейном, 2017 году на мо-
мент подготовки материа-
ла — уже более 2300. В Ту-
шинском отделе с 1969 по 
2016 год — 126 752 брака, 
а за 2017 год — 3117 бра-
ков. В новом отделе в Мити-
не, который открылся пять 
лет назад, с 2012 года по 
2017-й зарегистрировано 
4246 браков.  

Регистрация брака — 
это самый яркий акт, 
но не самый важный

«Меня очаровало то, что здесь 
каждый день новые ситуации, 

даже если это только 
регистрация брака»

ре
кл

ам
а 

36
01

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



15МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№46 декабрь 2017

WWW.SZAOPRESSA.RU

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

СКАНВОРД

По горизонтали: Прохвост. Пуф. 
Закладка. Аполог. Кошара. Ста-
левар. Линия. Лирика. Пульс. 
Зуд. Прокол. Иглу. Нега. Имам. 
Стезя. Караоке.
По вертикали: Апокалипсис. 
Шансонье. Япония. Возглас. 
Улем. Гак. Амальгама. Тулуп. 
Лис. Одер. Подол. Визг. Ора-
кул. Фланг. Радушие. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

15 декабря в 13.30 в клубе 
«Атом» состоится концерт-лек-
ция «Индивидуальные компо-
зиторские стили. От модер-
на и авангарда — к стилевой 
эклектике». Пианист и музыко-
вед Роман Чистяков, выпускник 
Московского государственного 
института музыки им. Шнитке 
и Российской государственной 
специализированной академии 
искусств, расскажет о разных 
музыкальных течениях ХХ века. 

— Я буду говорить об осо-
бенностях импрессионизма, 

экспрессионизма, модерна, 
авангарда и джаза, — сказал 
Роман Чистяков. — Сам сы-
граю на фортепиано одну из 
романтических пьес ХХ века.  
Кроме меня в концерте при-
мут участие молодые и та-
лантливые музыканты, лау-
реаты международных кон-
курсов: Мария Доброгорская 
(скрипка), Александра Гриба-
нова (скрипка), Анастасия Зе-
велева (саксофон) и Екатерина 
Быкова (фортепиано). Они ис-
полнят фортепианные миниа-

тюры русских композиторов — 
Рахманинова и Метнера, также 
зрители услышат прелюдии Ра-
веля и Дебюсси, сонату Эжена 
Изаи для скрипки соло. 

Такие концерты проходят 
ежемесячно каждый третий 
вторник в рамках работы му-
зыкально-литературного клу-
ба «Элегия».

Ирина ЛАПОВОК

Адрес: ул. Тухачевского, 20, 
стр. 2. Вход свободный.
Тел. для справок 
(499) 192-7946

В клубе «Атом» будет звучать классическая музыка

Он жил под девизом 
«До последнего патро-
на». Так отзываются о 
ветеране Великой Отече-
ственной войны, ветера-
не атомной энергетики и 
промышленности Ива-
не Олейнике в первичной 
профсоюзной организа-
ции НИЦ «Курчатовский 
институт». 

— Есть поступок, кото-
рый свидетельствует об 
отважном характере Ива-
на Ефимовича, — говорит 
руководитель первичной 
организации Владимир 
Золотарёв. — Как-то он 
вместе с женой проехал 
на «Ниве» от Москвы до 
острова Сахалин — без со-
провождения, имея с со-
бой минимум запчастей. 
В этой поездке им прихо-
дилось даже переезжать 
реку прямо по дну, воды 
было по крышу. Я лично 
не знаю ни одного челове-
ка, кто бы решился на по-
добное путешествие. При 
этом он был скромным че-

ловеком и никогда не хва-
лился тем, что совершил 
эту поездку.

Олейник был и масте-
ром на все руки.

— Играл на баяне, часто 
выступал на наших встре-
чах ветеранов. Кроме того, 
был охотником и отлично 
готовил. Он родом из Си-
бири, и его капусту по-си-
бирски с клюквой люби-
ли все, — вспоминает Зо-
лотарёв.

Иван Олейник своими 
руками создал и оборудо-
вал музей боевой и трудо-
вой славы ветеранов НИЦ 

«Курчатовский институт». 
Он внёс большой вклад в 
военно-патриотическое 
воспитание подрастаю-
щего поколения района 
Щукино.

В 1961 году он посту-
пил на работу в ЛИПАН 
— это Лаборатория №2 АН 
СССР (так раньше назы-
вался Курчатовский ин-
ститут). Олейник участво-
вал в создании и эксплу-
атации спектрометра из-
лучений человека в целях 
решения вопросов ради-
ационной безопасности. 
Впоследствии он продол-
жил работать в лаборато-
рии и участвовал в экспе-
риментальных работах по 
испытаниям на установке 
ОР-М радиационной за-
щиты ядерных установок 
различного назначения. 
За выполнение поручен-
ных работ И.Е.Олейника 
неоднократно награждали 
премиями и вручали бла-
годарности руководства. 

Иван Ефимович скон-
чался 26 ноября, ему было 
85 лет.

Анна КРИВОШЕИНА

«До последнего патрона»
ПАМЯТЬ

ДТП

Попала под автобус 
на Новокуркинском шоссе

1 декабря в половине восьмого утра 41-лет-
няя женщина попыталась перейти Новокуркин-
ское шоссе в не предназначенном для этого ме-
сте, возле дома 27, всего в сотне метров от бли-
жайшего пешеходного перехода. Женщину сбил 
автобус МАЗ 268-го маршрута (12-й мкр. Курки-
на — метро «Планерная»), ехавший со стороны 
Машкинского шоссе в направлении МКАД. По-
страдавшую пришлось госпитализировать с со-
трясением мозга и травмой колена.

В Покровском-Стрешневе пострадал 
пассажир

Поздним вечером 1 декабря 21-летний води-
тель автомобиля «Хёндай Солярис» ехал по Во-

локоламскому шоссе со стороны улицы Свобо-
ды в направлении улицы Академика Курчатова. 
Около дома 49 он из-за несоблюдения дистанции 
совершил столкновение с автомобилем «Фольк-
сваген Пассат», который двигался впереди. При 
этом 54-летний пассажир «Соляриса» получил 
сотрясение мозга. Пострадавшего увезли в боль-
ницу им. Боткина.

Наехал на пешехода на Волоколамке
Утром 6 декабря на Волоколамском шоссе 

31-летний водитель автомобиля «Киа Сид», пе-
редвигаясь по тротуару, недалеко от развязки с 
улицей Свободы наехал на девятнадцатилетне-
го пешехода. Скорая помощь доставила моло-
дого человека в 67-ю больницу с травмой стопы.

Группа пропаганды ОБ ДПС ГИБДД УВД по СЗАО
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Не судите, не обвиняй-
те, не смотрите на сучок в 
глазу ближнего… А если 
человек не замечает за 
собой недостатки? Если 
провинился и приходится 
его наказывать? Как это 
сделать, чтобы вызвать 
не обиду, не злость, а ис-
креннее раскаяние?

Святые это умели. 
Вразумить так, чтобы за-
помнилось на всю жизнь. 
Но не суровостью, а со-
всем другим.

Святителю Филарету 
Киевскому (1779-1857) 
надлежало примерно 
наказать монастырско-
го архидиакона, кото-
рый взобрался ночью на вола 
и устроил в тихой обители что-
то вроде родео. Скандал тогда 
разразился нешуточный. Все 
ждали возмездия. А владыка 
был добрейший. Но в час суда 
постарался насупиться. И его 
грозный взор поразил архиди-
акона. «Ишь, кавалерист!» — 
крикнул ему святитель. Могу-
чий «ковбой» грохнулся на ко-
лени. «Что скажешь, кавале-
рист?» Архидиакон припал к 
полу и заплакал. «Пошёл вон, 
кавалерист!» — скомандовал 
владыка. А потом справлялся 
у монахов: «Я был не слишком 
жесток? Почему он, бедный, 
плакал?»

Так рассказывает Николай 
Лесков в книге очерков «Мело-
чи архиерейской жизни». Сам 
писатель спустя годы встретил-
ся с тем архидиаконом. Вспом-
нив былое, богатырь стукнул 
себя кулаком в темя и восклик-
нул: «Подлец я, подлец! Я огор-
чал его, моего батьку!»

Что напоминает эта исто-
рия? Рассказ из Евангелия от 
Иоанна о встрече воскресшего 
Христа с апостолами. Как они, 
счастливые, сидели вместе у ко-
стра и ели печёную рыбу после 
чудесного, щедрого улова. «Лю-
бишь ли ты Меня?» — спросил 
Христос Петра. «Да, Господи!» 
И вдруг снова: «Любишь ли ты 
Меня?» А потом в третий раз.

Нет, Христос не упрекал Пе-
тра. Его троекратный вопрос 
мягко напомнил апостолу о не-
давнем отречении. «Я не знаю 
Его!» — трижды ответил Пётр 
в то время, когда иудейские на-
чальники глумились над Иису-
сом, били его по щекам, пле-
вали в лицо.

Христос не только простил 
своего ученика, он восстановил 
его в правах одного из главных 
апостолов. Но сам Пётр всю 
жизнь ночами при пении пету-
ха становился на колени и, об-
ливаясь слезами, каялся в сво-
ём отречении.

Три вопроса 
апостолу Петру

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Замечательную фотографию на 
конкурс «Люди и звери» присла-
ла наша читательница Анаста-
сия Кишинская. На ней запечат-
лён её папа, житель района Хоро-
шёво-Мневники, вместе со своим 
любимцем — самоедской соба-
кой Умкой. Мужчина без види-
мых усилий держит на плече сво-
его пушистого 30-килограммово-
го друга.

— Мой папа много лет мечтал о 
самоедской собаке, — пишет Ана-
стасия. — И вот осенью 2007 года 
она появилась в нашей семье по-
луторамесячным щенком. Папа и 
Умка были очень дружны, много 
времени они проводили на про-

гулке. Скоро стало очевидно, что 
ездовой собаке некомфортно в го-
роде, пришлось срочно приобре-
тать дачу. Там и сфотографирова-
ли двух друзей. 

Очень жаль, но уже никого из 
героев снимка нет в живых: в 2012 
году не стало папы Анастасии, а 
в 2017-м ушёл Умка. Пусть этот 
снимок, опубликованный в га-
зете, станет памятью хорошему 
человеку и милой собаке. 

Трогательное фото девочки и 
кошечки, шагающих вместе, при-
слала Екатерина Малышева. Это 
её трёхлетняя дочь София и кош-
ка Кали, с которой она подружи-
лась на даче у бабушки и дедушки.

— София и кошечка практиче-
ски всё время проводили вместе, 
— написала Екатерина. — Где Со-
фия, там и Кали, так и кушали, 
и спали. 

Дорогие читатели, осталось со-
всем немного времени для того, 
чтобы отправить своё фото, ведь 
конкурс продлится только до 
конца 2017 года. Фотографируй-
те себя, своих родных, близких 
вместе с четвероногими друзья-
ми! Не забывайте также голосо-
вать за понравившиеся снимки на 
нашем сайте и в социальных се-
тях районных газет.

Ваш «СЗ»
szaopressa@mail.ru

— Можно баночку будущего?
— Вам какого?
— Светлого, пожалуйста. 

— Вставай! Будильник зво-
нит!
— Я перезвоню... 

Я ненавижу тех, кто корчит 
из себя культурных людей, 
разговаривая о Моцарте, при 
этом даже не видев ни одной 
из его картин!

— Чем ты занимаешься?
— Устаю за деньги.

Сантехник Сидоров был 
весьма удивлён, когда засу-
нул руку в унитаз и ощутил 
чьё-то ответное крепкое ру-
копожатие.

Хватит с меня этой любви 
на расстоянии. Холодиль-
ник, ты переезжаешь в мою 
комнату!

АНЕКДОТЫ

Ездовой собаке тоже 
хочется покататься

Адвокаты и юристы кон-
сультируют бесплатно граж-
дан, относящихся к категории 
имеющих право на получение 
бесплатной юридической помо-
щи в соответствии с Федераль-
ным законом №324-ФЗ от 21 ноя-
бря 2011 года «О бесплатной юри-
дической помощи в Российской 
Федерации».

Консультации проводятся по по-

недельникам, средам и пятницам 
по адресу: г. Москва, ул. Свобо-
ды, 50, офис 8. Режим работы: с 
10.00 до 18.00.

Предварительная запись по тел. 
(495) 410-0048.

Как добраться: остановка «Па-
русный проезд» (в 230 метрах, 
четыре минуты пешком). Автобу-
сы №96, Т, 678, 102, маршрутка 
№370м, троллейбус №70.

ОФИЦИАЛЬНО

Хосе де Рибера. Раскаяние 
святого Петра

Папа много лет мечтал о самоедской 
собаке. Анастасия Кишинская

Всегда вместе. 
Екатерина Малышева

ФОТОКОНКУРС 
«ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

В ЖК «Алые паруса» откры-
лась выставка художника Иго-
ря Медведева. Экспозиция со-
стоит из 47 картин, разных по 
размеру и по жанру — от клас-
сического пейзажа до сюрре-
ализма.

Игорь Медведев — выпуск-
ник физико-химического фа-
культета Московского инсти-
тута электронной техники. До 
этого он окончил музыкальную 
школу по классу фортепиано, 
студентом играл в известном 
в те времена ансамбле «Вол-
шебник Изумрудного города». 

— Люблю писать разных 
смешных зверюшек, и на вы-
ставке вы их тоже увидите, — 
рассказывает Игорь Медве-
дев. — Летом живу на озере 
Селигер. Там на берегу пасут-
ся козы и овцы. Я их наделяю 
характерными человеческими 
чертами и необычными цвета-
ми: они у меня то зелёные, то 
голубые. А началось это так. В 

конце 1980-х я работал учите-
лем рисования. Однажды де-
вочка приносит в конце урока 
рисунок — какое-то ультрама-
риновое чудовище. Спраши-
ваю: «Наташенька, кто это?» 
Она отвечает: «Не видите, это 
вечерняя корова!» С тех пор я 
тоже стал рисовать зверюшек в 
её стиле. Людям они нравятся!

Выставка работает до 31 ян-

варя. Вход бесплатный. Время: 
с 10.00 до 20.00. 

Тел. 8-985-920-4856, куратор 
выставки Елена (чтобы прой-
ти на территорию, нужно позво-
нить куратору, и вас внесут в 
список посетителей)

Ирина ЛАПОВОК

Адрес ЖК «Алые паруса»: 
ул. Авиационная, корп. 78

В районе Щукино появились 
вечерние коровы

Экспозиция состоит из 47 картин, разных по размеру 
и по жанру — от классического пейзажа до сюрреализма
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